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Реализация промьппленнбй 
продукции
производительность труда в 
промышленности 
Строительно-монтажные работы 
(централизованные) •
Ввод в эксплуатацию жилья 
(от годового плана)
Товарооборот •

• Бытовое обслуживание населения 
Заготовки сельхозпродукции: 

мяса 
молока 
яиц 
шерсти

1 0 1 ,6 1 0 1

100,5 1 0 0 ,1

,  107 98

25 27
99,5 99,3
1 0 2 10 2

115 127
94 98
176 1 1 2
123 139

Итоги хозяйственной дея
тельности соревнукяцихся 
Кемеровской и Томской об
ластей, разумеется, не огра
ничиваются приведенными 
показателями. В таблице 
указаны обобщающие резуль
таты экономического разви-, 
тйя. И они свидетельствуют 
о том, что трудящиеся со
седних областей в основном 
выполняют напряженные 
государствеиные планы и 
социалистические обязатель
ства третьего, решанмцего 
года -пятилетки.

Развитие народного хозяй
ства обеих областей харак
теризуется многими общими' 
чертами. - .И прежде всего, 
рост выпуска продукции оп
ределяется ростом произво
дительности труда. Это от
разилось и в догово.ре о со
циалистическом роревнова- 
нии. В Томской области за 
счет повышения производи- 
тёлбностии тр5̂ да должно 
быть получено 95 процентов 

.прироста промышленной 
продукции, и весь прирост в 
сельскохозяйственном про-- 
изводстве. В Кемеровской— 
весь прирост промышлешой^ 
продукции.

В первом полугодии про- - 
мыш.ченность Томской обла- • 
стн справилась с заданием ■■ 
по росту производительности 
труда. По сравнению с тем 
же периодом прошлого го
да выработка на рдного ра
бочего возросла на 4,6 про
цента н составила 4.751 
рубль. Причем в первом 
квартале темпы роста про
изводительности труда были 
более высокими.

Это весьма характерно, 
так как по ряду причин 
именно в первом квартале 
томичи закладывают основу 
выполнения годовой про
граммы. Большинство про
мышленных предприятий и

область в целом предусмат
ривали произвести в первом 
квартале 26 — 28 проден- 
тов продукции от годового 
объёма. Важць1й пдакт обя
зательств выполвен. В пер
вом квартале годовое зада
ние по выпуску товарной 
продукций выполнено на 
26,1 прсщента, что позволи
ло за первые я ^ т ь  месяцев 
выполнять, годовой план по 
реализации изделий на 
50,4 процента, Дополни- 
тедьно реализовано продук
ции почти на 8 миллио
нов рублей. По сравне
нию с тем же периодом 
прошлого года объем произ-, 
водства и реализации возрос 
на 5,6 процентак

По просьбе редакции га
зеты «Красное знамя» заме
ститель начальника облстат- 
управлеиия Ф. С. Доровских 
рассказал об итогах работы 
некоторых отраслей промыш
ленности (общих для обеих 
областей). Томские лесозаго
товители справились с зада- 
дием полугодия по реализа
ций изделий, но допустили 
отставание по вывозке дре
весины. Они выполняли план 
на 94,8 процента (Яемеров- 
ские — на 89). С опережени
ем идет выпуск пиломате
риалов. Полугодовое задание 
выполнено томичами на 103 
процента, кемеровчанами — 
на 105 процентов. Предприя
тия Томской областй досроч
но справились с заданием 
по производству швейных из
делий (102,8 процента) и от
стали с прбйёводством ко
жаной обуви ■ (83,7 процен
та). Такое же положение и у 
работников легкой промыш
ленности Кемеровской обла
сти (соответственно 104 и 
78 процентов).

Предприятия мясомолоч
ной п^мышленности пере
выполнили задания по произ

водству мяса, масла и не 
справились с вьшуском цель
номолочной продукции — 
116, 105,8 и 92 процента. В 
Кемеровской области эти по
казатели сострили 117, 101 
и 10 1 процент' соответствен- 
,но.

Более стабияыюго ритма 
добились томские строители. 
Годовой плай освоеийя кайи- 
таловложен1й1 выполнен на 
47 процевтов (кемеровские 
—42 процента). Введено 25 
процентов жилья, предусмот
ренного годовой программой. 
Новых квартир сдано в 1,5 
раза больше по сравненмо с 
прошлым годом. В Кемеров
ской области освоение капи
таловложений составило 42 
процента, введено 27 про
центов годового объема 
жилья.

По сравнению с прошлым 
годом ' производительность 
труда в строительстве воз
росла всего на 4 процента и 
полугодовое задание по ро
сту производительности тру
да оказалось невыполненным 
(98 процентов). Допущено 
удорожание себестоимости 
строительно-монтажных ра
бот. Не сумели добиться 
плановой производительно
сти (96 процентов к плану) 
и себестоимости н строители 
Кузбасса..

Наиболее важные произ- 
йодственные объекты треть
его года пятилетки у строи- 
телей-томичей — нефтепро
вод Александровское — 
Томск — Анжерю-Судженск, 
завод резиновой обуви, ка
рандашная фабрика, корпус 
объединения «Сибкабель», 
железная дорога Асино — 
Белый Яр . и леспромхозы 
вдоль нее, комбинат крупно
панельного домостроения, 3 
молочных завода. Заверше
ны работы пускового к.ом- 
плекса на нефтеперекачива

ющих станциях, прожжены 
113 километров резертных 
ниток. Подходит к концу 
возведение мостового пере
хода через Томь, который 
обеспечит постоянную транс
портную связь между Том
ской и Кемеровской областя
ми. 28 сентября откроется 
рабочее движение по мосту
— такой срок предусмотрен 
договором о содружестве 
всех организаций, участвую
щих в строительстве.

Договор о . содружестве— 
новая форма социалистиче
ского соревнования на строи
тельстве ударных объектов. 
Она получила широкое расг 
йространение в этом году и, 
несомненно, способствовала 
повышению ответственности 
как подрядных организаций, 
так и заказчиков за ввод объ
ектов. Пример ее эффектив
ности — завершение работ 
на водоводе из подземных 
источников. Родниковые во
ды богатейшего месторожде
ния, открытого геологами 
вдоль Томи, уже нынче при
дут в квартиры жителей об
ластного центра.

Быстро развивается нефтя
ная нломышленность обла
сти. За полугодие добыто 
3.222 тысячи тонн жидкого 
топлива, из них 25 тысяч 
тонн — сверх плана. Рост 
добычи по сравнению с 
прошлым гопом составил 14 
процентов. Увеличение про
пускной способности нефте
провода позволяет и впредь 
увеличивать добычу жидкого 
топлива.

Это, в первую очередь, 
сейчас зависит от геологов
— как быстро они будут на
ращивать запасы сырья. 
Первое полугодие Томское 
территориальное’ геологичег 
ское управление закончило 
удачно. Пробурено более 66 
тысяч метров скважин. TaV 
кой объем за полугодие до-; 
стнгнут впервые. Вьшолнень! 
задания по испытанию сква
жин, попросту запасов.

— Недавно открыто круп- 
. ное Весеннее месторождение 
нефти, — рассказывает на» 
чальник геологического уп
равления И. А. Иванов. — 
Получены прямые признаки 
и скоро ударят Фонтаны еще 
на двух новых площадях. 
Нас радует, что болыпинство 
вышкомонтажных, буровых 
бригад, бригад по опробова
нию скважин выполнили 
свои социалистические обя.за- 
тельства за полугодие.■ Мы 
не сомневаемся, что годовая 
программа управлением бу
дет завершена досрочно.I

Все управления, произ
водственные объединения 
(за исключением управления 
топливной промышленности) 
справились с полугодовыми 
заданиями по реализации 
изделий. Создана основа для 
выполнения годового плана 
и социалистических , обяза
тельств. Но в области нема
ло отстающих коллективов: 
примерно каждое пятое 
пролприятие имеет долг.

Закончить гол без отстаю
щих! — под таким девизом 
томичи соревнуются со свои
ми соседями — труженика
ми Кузбасса.

ПО^ИН НАХОДИТ ПОДДЕРЖКУ
На днях в:грузово>т авто

предприятии № 2 '(проведено 
общее собрание коллектива. 
Водителик слесари-ремонтни
ки обсудили ’ выступление 
шофера автохозяйства
«Транссель х о з т ех н и к и» 
К. Валевичеуса, опублико
ванное в газете «Красное

знаМя». = Выступившие ; луч
шие работники — бригадиры 
В. Н. Антимонов, А. ,Н. Ло
мов, моторист Д. И .' Гынга- 
308 говорили о высокой от
ветственности водителя .на 
заготовке кормов и уборке 
урожая. ’Участники собраняя 
приняли решеяяе включить

ся в соревнование на звание 
лучшего водителя is области. 
• В тот же день в хозяйства 
'Шегарского н. . Бакчарского 
, районов ртпрдвилась первая 
колонна из 22-х автомашин. 
Водйтели принята повышен
ные обязательства: перевы-

К А К  ВЫ ГОТОВИТЕСЬ К  УБОРКЕ?

На трайку ё минусо!»
— На сегодняшний день 

комбайновый парк готов не 
менее.чем на 50 процентов, 
— сказал нам по телефону 
главный инженер . совхоза 
«Чернышевский» В. К. Тар- 
хов.

На территории• мастерских 
Чернышевского. отделения 
И  комбайнов. Отремонтиро- 

’ вано из них пять, и три—в 
Стадии pcmunia. Работа идет 
споро, применяется груп
повой метод ремонта. Хоро
шо трудятся Виктор Апарин, 
Александр Коростин, Влади

мир Дукин, Нимолай Хатму-. 
тан и Нйкблай' Щичин.

, Черяышёвцы проявляют 
заботу и о приведешш в по
рядок сушильного хозяйства. 
Двёе сл€са1жй и трое подсоб- 
нкпг РЭ1&ШИХ постошшо у аг
регатов. '  ■ (>тре®«>нтй|ротаяы 
сушилки'СЗС-8 'н «Пёткус», 
проверяются' нории,' по кото
рым зерно поступает в бун
керы.

CoeejHnpHHO иная картина 
в Богатыревсжом ■ отделении 
совхоза. Из 12 комбайнов 
отремонтировано 3,

—, Упустили момент,' — 
констатирует главный инНсе- 
нер." -

Дейсттательио, ■ упустили. 
Выло своего рода «<жнЬ» 
между noceiBHoft и массовой 
заёртовкой кормов. . Ирполь- 
зовать бы.его. богатырёвцам 
по . n j^ e p y , соседнего Чер- 

, нышевского отделения!
Кстати, в прошлом ’ году 

ремонт здесь вели зимой. А 
нынче не отважились. Руко
водству совхоза сподручнее 
бывать в механических ма
стерских Чернышевга, не-

полнять дневные. задания, 
не допускать дорожно-тран
спортных нарушений.

, Всего автопредприятне. 
направит на уборку урожая: 
и заготовку кормов около 
девяноста 'машин.

Ф. БОРОДУЛИНА, 
„секретарь партбюро гру

зового автопредприятия 
№ 2.

жели в Вогатыревкё. Не по
тому ли, что она в стороне 
от трактовой дороги?

Не порадовал здесь и су
шильный -компле^. ■ Двери : 
зерноочистительного , и Су
шильного хозяйства!.на- зам
ке. , . <- ■

Словом, , если ' оЦениТь 
подготовку к жатвё ' в 
совхозе «Чернышевский» по 
пятибалльной системе, то она, 
вытянула бы не больше, чем 
на «T^ltey» с минусом.

В. O CfA HH H , 
председатель районного 
комитета народного 

контроля;
В. ПОГУДИН, 

ко1феспондент бакчар- 
а ю й  районной газеты 

> «Ленинское знамя»

Механизированное звено 
на заготовке сенажа Томско
го-ОПХ взяло обязательство 
залоясять 3;000 тоня ценного 
корма. Слова' механизаторов 
не расходятся с делом. Еже
дневно оня приготавливают 
по 100 тонн.

Хорошо работает в этом 
коллективе тракторист Ни
колай Федорович Русаков. 
Он подбирает за день по 30 
— ;35 тоня скошенной массы 
при норме 15.

. Фото Е. Лисицына.

ИТОГИ ПОДВЕДЕНЫ,
СОРЕВНОВАНИЕ
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Задача животноводов:- с 
максимальной отдачей ис
пользовать зеленый конвей
ер, преодолеть допущенное 
отставание по производству 
животноводческой продук
ции.

В районах области повес- • 
местяо прошли совещания 
животноводов, на кот(Ч»ых 
подведены итоги Всесоюзно
го социалистического сорев
нования работников животно
водства за увеличение произ
водства и заготовок животно
водческой пропукпии. объяв
ленного ЦК КПСС, Советом 
Министров СССР и ВЦСПС 
осенью 1972 года. На сове
щаниях сделан глубокий ана
лиз состояния дел в живот
новодстве. намечены новые 
рубежи на оставшиеся меся
цы пастбищного периода.

На слете переповиков жи
вотноводства Кожевинков- 
ского района с докладом по 
итогам Всесоюзного социа- 
.листическото соревнования 
за зимний период, а также 
в первом по.'П’тодни 1973 го
да вьитупил начальник рай- 
оняого объединения совхозов 
М. И. Пнвень.

За шесть месяцев по срав
нению с тем же периодом 
прошлого года кожевников- 
ские животноводы на пять 
птюцентов увеличили пого
ловье коров и на три процен
та; — свиней. Возросла поо- 
лажа государству мяса, яиц. 
Отличились коллективы Де- 
счтовской (совхоз «Заветы 
Ильича») и Кпясноярской 
Гговхоз имени XXI съезда 
КПЪС) молочнотоварных 
Ферм, соответственно • полу- 
ЧИВТТТТДА р ПР'Т)ВОМ п о л у г о д и и
на 136 и 104 килограмма мо-, 
лока от коровы больше, чем 
'за шесть, месяцев 1972 года. 
Коллектив свиноводческого 
комплекса из совхоза «Юва- 
лннский» на - 26 процентов 
,увеличил поголовье свиней и 
на 22 процента — производ
ство мяса.

На слете , были названы 
имена лучших из лучших, 
победители Всесоюзного со
циалистического соревнова
ния животноводов. Это дояр
ка из совхоза имени XXI 
съезда КПСС, депутат Вер
ховного Совета РСФСР 
Н. М. Варфоломеева, полу
чившая ' на полугодие по 
2.336 килограммов молока 
от коровы, доярка из совхоза 
«Ювалинский» А. И. Пету
хова. обеспечившая надой 
2.089 килограммов, скотники

делегации

дойных гуртов А. И. Кузне
цов и Н. А. Байгулов (совхоз 
имени XXI съезда КПСС), 
скотники на откорме молод
няка крупного рогатого ско
та Л. Ф. Кузнецов (совхоз 
«Кожевяиковский», Н. И. 
Д^юэдов (совхоз «Елгай- 
екяй»), Н. И. Савельев (сов
хоз «Заветы Ильича») я 
другие. Лучшие скотники до
биваются ежесуточных при
весов от 800 до 1 .110  кило
граммов.

’Участники районного сле
та пе(редовиков вскрыли 
большие неистгользов энные 
резервы по увеличению про
изводства и заготовок про
дуктов животноводства, осо
бенно молока. Надой на фу
ражную корову в целом по 
району за полугодие снижен 
на 123 килограмма. Произ
водство молока в совхозах 
сократилось на 7, а продажа 
его —_. _на 1 1  процентов. 
Низкий уровень трудовой 
дисциплины на фермах, на- 
,рушения технологии содер
жания скота, неудовлетвори- 
'̂ельное качество заготовлен

ных кормов — вот главные 
причины серьезного отстава
ния кожевниковцев по произ
водству молока,

Ца с.дете принято обраще
ние ко всем работникам жи
вотноводческих ферм райо
на, в котором намечены ру
бежи на оставшиеся месяцы 
пастбищного периода. Ко- 
Жевниковцы решили с мак
симальной отдачей использо
вать каждый гектар зелено
го конвейера, организовать 
загонную пастьбу скота, под
кормку животных корнепло
дами, отавой клевера и мно
голетних трав, а также куку
рузой н получить за три ме
сяца не менее 950 килограм
мов молока от коровы. Реше
но повсеместно добиться 
среднесуточных привесов ■ на 
откорме крупного рогатого 
скота до 8Q0 граммов, а на 
заключительном этапе от
корма — не менее одного 
килограмма. Поставлена за
дача в оставшиеся летние 
месяцы получить не менее 
55 яиц от Канадой курицы-не
сушки.

Достижение этих рубежей 
позволит кожевниковским 
животноводам преодолеть 
допущенное отставание и yCj- 
пешно завершить годовой 
п.чан по заготовкам животно
водческой ■продукции.

К . ЛЕОНТЬЕВ.

полдень
Июль называют полднем 

лета. Его тепло благодатно ' 
действует на все живое. 
Буйно цветут травы. Быстро 
спеет озимая рожь. Нынче, 
по мнению агрономов, эта 
зерновая культура в южных 
районах созреет уже к 10 
августа.

Первая половина лета бы
ла на редкость щедрой на 
вьтасах. Обилие травы — 
примерно такое же, как в 
1968 году. Этим воспользо
вались животноводы многих 
хозяйств. В результате, если 
на 1 июня в среднем по об
ласти надаивали по 8 кило
граммов молока от коровы 
в сутки (на 0,7 килограмма 
меньше по сравнению с 
прошлогодним), то к концу 
месяца надои увеличились на 
2 килограмма и достигли 
уровня прошлого года. В 
первой декаде июля зафик
сирована максимальная про
дуктивность, суточные надоя 
превысили прошлогодние на 
0,1 килограмма. Оператив
ные данные за 13 июля го
ворят о том, что кривая на
доев начала колебаться и 
к.лоиится вниз. Средний 
надой — 10 килограммов,
как.и в июле прошлого года.

В конце июня самые высо
кие надои были в Асинов- 
ском районе — 12,2  кило
грамма, в Зырянском — 12 
килограммов. По 11 и боль- 
тле — в Первомайском и 
Томском районах. ’Упорнее 
всех не сдают завоеванного 
зырянские животноводы, ко
торые надаивали к середине 
июля по 11,7 килограмма 
молока. Из южных районов 
Аюиновский, Зырянский.. 
Первомайский и Кожевни- 
ковский идут с превышением 
уровня прошлого года, хозяй
ства Тегульдетского, Томско
го и Шегарского районов от
стают.

Говоря об упорстве зырян- 
цев, надо сказать, что оня 
оказались и самыми «легки
ми» на подъем: с начала
пастбищного содержания мо
лочного стада продуктив
ность каждого животного 
возросла на 4 килограмма в 
сутки. .А ведь в первые дни 
июня зырянские животново
ды надаивали от коровы 
меньше, чем в Асинов- 
оком, Томском, Перво
майском, Кожевниковском 
и Ба'кчарском , районах. 
Следом по приросту идут 
(хотя максимальный прирост 
достигнут не в одно время) 
Кривошеинский, Молчанов- 
ский, Шегарский, Первомай
ский, Тегульдетский районы.

С разных отметок начи
нался пастбищный период в 
хозяйствах Бакчарского,' 
Кривошеинского, Чаинского 
и Молчановского районов 
(от 8,1 до 6,6 килограмма— 
средний надой). Наибольший 
прирост — 3,2 килограмма 
— обеспечили кривошеин- 
цы. Совхозы Молчановского 
района, где была наимень
шая продуктивность, увели
чили ее на 3 килограмма и 
дали наибольший прирост по 
сравнению с прошлым годом.

ли
лета?

Во всех районах этой зоны 
надои выше прошлогодних.

Самые низкие показатели 
с начала лета и к уровню 
1972 года — в хЬзяйствах 
Александровского, Пара- 
бельского, Колпашевского и 
Каргасокского районов.
Здесь из-за высокого павод
ка стада во многих хозяйст
вах вышли на пастбища 
примерно на месяц позднее, 
чем в южных районах.

Было бы неправильно счи
тать, что полдень летних 
пастбищ уже позади. __ Так 
могут думать в хозяйствах, 
где повышение надоев про
изошло только за счет обиль
ного травостоя. Есть нёмало 
возможностей улучшения 
выпасов во второй половине 
лета. Там, где не сумели ор
ганизовать правильное страв
ливание пастбищных угодий, 
це используют зеленый кон
вейер, необходимо подгото- # 
вить высвободившиеся после 
сенокоса площади многолет
них трав, внести подкормку, 
предусмотреть пастьбу на 
отаве. Напоимер, в колхозе 
«Гигант» Шегарского райо
на заготовку кормов начали 
на соседних с пастбищами 
массивах. Уже к концу июля 
отава на выкошенных участ
ках многолетних трав даст 
хороший корм. Позаботились 
о вьтасах на вторую полови
ну лета в совхозе «Дубров
ский» Кожевниковского рай
она.

Надежный помощник жи- 
вотнбводов — соревнование. 
Однако не во всех хозяйст
вах умело пользуются этим 
рычагом для улучшения де
ла. Некоторые руководители, 
председатели ’ рабочкомов 
склонны даже считать, что 
лето компенсирует ослабле
ние работы-с людьми. В ре- , 
дакцию поступают сигналы 
о том, что не на всех фер- 
.мах, где с первых дней’ 
пастьбы намеревались пе
рейти на трехкратную дойку, 
выдерживается режим дое
ния. Не .всегда руководители 
ферм контролируют органи
зацию пастьбы, особенно в 
ночное время.

Есть факты безответствен
ного отношения некоторых 
руководителей партийных 
и профсоюзных органйзаций 
к соревнованию животново
дов. В таких хозяйствах 
вагончики в летних лаге
рях не оборудованы, че 
оформлена в них наглядная 
агитация, вместо стендов и 
плакатов, рассказывающих о 
ходе соревнования доярок и 
пастухов,, — голые . стены.
Не перевелись и такие орга
низаторы соревнования, ко
торые при подведении ито
гов устраивают чуть ли не 
банкет... Подобные «торже
ства» только вредят делу,

Пример передовых хо
зяйств зовет к дружной рабо
те на животноводческих фер
мах. Щедрость'летних меся
цев нужно использовать до 
конца.

ипартиино-правительственнои 
ДРВ в Ленинграде

ЛЕНИНГРАД, 15 июля. 
(Корр. ТАСС). Третий день 
гостит здесь партийно-прави
тельственная делегация ДРВ 
во главе с Первым секрета
рем ЦК ПТВ Ле Зуаном и 
членом Политбюро ЦК ПТВ, 
Премьер-Министром прави
тельства ДРВ Фам Ван Дон
гом. Тёпло, и сердечно встре
чают, ленинградцы руководи-. 
телёй Ьратской страны, с ко
торой связывают,, тружени
ков порода Ленина искрен
ние узы дружбы. В Ленин
граде, для ДРВ изготовляют
ся машины, приборы, обору
дование для; iropfofe, эЯектро- 
станций, йозйакжря. проекты 
новых, заводов, w-; систем их 
элёктроснйбже^я, , реконст
рукции и раЬВи'гая ;угледобы- 
вающйх, металлургических 
комбинатов. 'Учебные заве
дения города на Неве гото
вят специалистов для нарбд- 
ного хозяйстёа Демократиче
ской Республики Вьетнам.

Сегодня партийно-прави
тельственная делегация
ДРВ посетила ' Кронштадт.' 
В.месте. с вьеткамскими дру
зьями были товарищи А. Н. 
Косыгин, Г. В. Романов, 
К. Ф. Катушев,- член ЦК 

. КПСС, первый секретарь 
Ленинградского > горкома 
КПСС Б. -И. Аристов, член 

;ЦК КПСС,, председатель, ис- 
полко.ма Ленсовета В. И. Ка
заков, кандидат в члены ЦК 
КПСС, ■председатель испол
кома Леноблсовега А. Н. Ши- 
балов, командующий войска-, 
ми Ленинградского военного 
округа’ генерал-полковник 
А. И. Грибков, другие офи
циальные лица.

ГЛти познакомились в 
Военно-Морском музее с ис
торией города — крепости 
морской славы, с ратными 
подвигами кронштадтских 
морякбв, зорко стоящих ■ на

страже рубежей Советской 
Родины.

Затем вьетнамские и со
ветские товарищи отбыли, на 
крейсер «Киров». Сёрдечной 
была встреча офицеров и мо
ряков краснознаменного 
крейсера—ветерана' (дважды 
краснознаменной Балтики, с 
посланцами героического 
Вьетнама. Фам Ван Донг 
пожелал команде, всем воен-' 
ным морякам доброго здо
ровья и  успехов.. ,

А. Н. Косытин передал 
■сердечный ’ привет ’ от ,ЦК 
КПСС, членов Политбюро 
Центрального Комитета пар
тии ' и лично Генерального 
секретаря ЦК КПСС токари-' 
ща Л. И. Брежнева, поже
лал им новых успехов в бое
вой и политической подго
товке.

Посланцы Демократиче
ской Республики’Вьетнам по
бывали в Петродворце. Этот

, живописнейший пригород 
Ленинграда известен велико
лепным дворцово-парковым 
ансамблем, богатейшим соб- 

■ раннем произведений ис
кусств.

Вечером ' Ленинградский 
областной комитет КПСС и 
исполком Ленинградского 
городского Совета дшутатов 
трудящихся дали в честь 
партийно -правительственной 
делегации ДРВ обед^,

,На обеде были товарящя 
А. Н, Косыгин, Г. В,"Рома
нов,'К. Ф.: Катушев, секреёа- 
рн и члены бюро. Ленинград
ских областного и городского 
комитетов КПСС, фуноводя- 
щие партийные 'и -совёгские 
работник^. ’

Во время обеда, прошед
шего в братской, сердечной 
обстановке, товарищи Г. В. 
Романов и Фам Ван Донг,06- 
менялись дружественными 
речами.
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ДЕНЬ
В РАБОЧЕЙ 
СПЕЦОВКЕ

Без четверти в^емь вся 
бригада собралась» в бытов- 

,ке. Мы с прорабом Васили
ем Степановичем Лохтюком 
только что определили зада
ние на смену, наметили, как 
расставить людей. Предстоит 
обычный утренний разговор 
с бригадой.

Начинать день с импрови
зированной летучки — тра
диция. Здесь не трдько ска
жешь, кто что будет делать 
сегодня, но и поспоришь, по
советуешься, прикинешь 
возможный заработок. Глав
ное, конечно, не в деньгах, 
хотя и это немаловая?но. По
лучая такую информацию, 
каждый член бригады знает 
обстановку на объекте не ху
же бригадира, а то и масте
ра. Это очень важно, так 
как, работая осознанно, че
ловек сделает больше и луч
ше.

Начинается дёлбвой раз
говор:

— Надо закончить кладку 
стены. Это кубов сорок. 
Справимся?

— А кто тамбуром зай
мется?

— С этим после разбе
ремся, сейчас — стена.. На 
углах, как всегда, Нечаев и 
Лутов.

Хотя каждый член брига
ды может хорошо завести 
угол, но Виталий Иванович 
и Николай Сергеевич — 
классные специалисты. Ни
колай Лутов пришел в брига
ду в шестьдесят седьмом го
ду после окончания Мари
инского ПТУ каменщиков, 
уже имея третий разряд. 
Сейчас он работает по чет-. 

»вертому. Способный парень, 
работящий, грамотный — в 
первую очередь, как камен
щик, конечно, но к. щиротой 
кругозора похвастать может.

Особенно много читает 
Лутов книг по строительст
ву, по своей специальности. 
Если узнает что-нибудь но
вое, ненавязчиво товарищам 
подскажет, поможет, научит.

Однажды по поводу ли
пецкой кладки спор разго
релся. Назавтра Николай 
книжку принес: «На, брига
дир, почитай. Интересно».

Мастерства Николаю „не 
“занимать. 'В  прошлом году 
первое место на трестовечрм» 
конкурсе молодых строите
лей занял.

Работая, Лутов восьмилет
ку закончил, среднее об
разование получил. Ждет 
сейчас, пока жена Валя ма
шиностроительный техни
кум закончит, а тогда и сам . 
пойдет дальше учиться.

Смена в разгаре. Вроде 
бы и скоро идет кладка, а 
мне все кажется: не успеем 
к концу дня пролет зало
жить. Часто так бывает; весь 

рош 
остг

глядишь —' к концу дня под
тянулись, успели.

Трудовая дисциплина в 
бригаде на высоте. А она 
ведь не только в том, чтобы 
человек регулярно и вовре
мя приходил на работу. Про
гул у нас — вообще ЧП. 
Не помню, когда такце слу
чаи бывали. Честью коллек
тива все дорожат. Потому и 
попасть к нам новому чело
веку не так просто. Да и уй
ти... .

Недавно ушел из . брига
ды Людвиг. Гррмышев. Па
рень женился, подал заявле
ние на квартиру. Попросили 
подождать, но нет — уво
лился. Не понимаю я этой 
беготни. Если ты строитель, 
не бойся трудностей, умей 
и подождать.

В обед приехал главный 
инженео управления Вита
лий Петрович Тарабрин. 
Разговорились о бригадном 
подряде. По методу Н. Зло
бина мы два объекта возве
ли. Булем строить 70-квар
тирный дом.

день бригаду торопишь, бо- 
ищься, раствор останется, а

I Т О М С К И Е  
I С Л Е Д О П Ы Т Ы

Отлично трудится бригада ' имени XXIV с-|>езда КПСС из 
стройуправления № 3 «Томскпромстроя», которой руководит 
В. Н. Краснов. Средняя выработиа здесь составляет 2 нубиче* 
скиж метра на человека в смену.

Об одном рабочем дне рассказывает бригадир Валентин Ни
колаевич Краснов.

' Хороший метод: и нам, ра
бочим, и государству выгод
но. Возьмем, к /примеру, 
фруктохранилнще сметной 
стоимостью около 160 тысяч 
руб.чец. Нормативный срок 
строительства — 138 дней, 
а мы возвели его за 98. Сэ- 
К.ономЯАП мэтер?5эдов ца 8.7 
тысячи рублей. Наш сред
несуточный'заработок соста
вил 7 рублей 62 копейки, а 
с премиями — 10 рублей 68 
копеек. 1{онечно, работали 
напряженно, каждый день 
был заполнен до отказа.

Вот сегодня бульдозер у 
нас на пловдадке стоит. Про
шла половина емены, а он ве 
работает. Простаивает в дан
ный момент и кран. Спра
шивается, почему? Тут мно
гое зависит от расторопно- 
стн диспетчерской службы. 
Но не только от нее.

При брнгадком хозрасчете 
крановвдик, как правило, яв- 
л.яется членом бригады.
Помню, когда мы фрукто-
храннлнвде строили, был у 
нас отличный крановщик. 
Случалось, кран без дела 
стоит..Механизатор спускал
ся и на подсобных работах 
помогал, так как быд мате
риально заинтересован.

Ко мне подбежал один из 
наших нрврчков:

— Валентин. Николневич, 
опять перекрытие косит.

Знакомая история: если
простенки у одного окна 
кладут разные каменщики, 
получается неровность. У 
одного обязательно швы 
толще. Сейчас выход прост 
— клади кирпич ребром. Са- 

■ ми могли бы догадаться, по 
ребята молодые, растеря
лись. Вот у Виталия Ивана- 
вича Нечаева таково бы не 
случилось...

Виталий Иванович работа
ет в , бригаде шестнадцать 
лет. Приехал издалека, из 
Краснодара — по оргнабору. 
До сих пор отпуск на юге 
проводит. Но непременно 
каждый раз возвращается в 
Сибирь, на стройку.

Нечаев — ас кирпичного 
дела, не работает — творит.’ 
Может быть, Коля Лутов и' 
быстрее его кладет, но до, 
такой сноровки ему далеко.; 
Рациональные, четкие, я бы 
даже сказал, красивые двн- 

""жения на обычной кирпич
ной кладке можно вырабо
тать только годами напря- . 
женного труда.

Ко мне опять обращаются:
— Валентин, позвони мо

ему начальнику, пусть раз-
, решит экскаватор • здесь ос

тавить.
Опять незадача. Зачем 

гнать машину, если завтра 
здесь же работать? Надо по
говорить с диспетчером.

Позвонил. Дело быстро 
уладили. Экскаватор оста
ется, будет еще два часа ра
ботать, может выть, сегод
ня успеет закончить тран
шею.

А рабочий день подходит 
к нонцу. Вот уже Виктор 
Яковлевич Оке вывел клад
ку до верхнего перенрытня. 
Но не уходит, а помогает то
варищам. Так уж заведено; 
пока ббщее задание не вы
полним, никто не уйдет с 
площадки.

Измеряем мы тру;? в на
туральных показателях, в 
кубометрах, а не в безликих 
процентах. Два кубометра 
кладки — высокая выработ
ка. В конкретности обяза
тельств — валог общего ус
пеха.

Закончилась обычная сме
на. Обычная... Но сколько, 
как говорится, соли нам при
шлось съесть вместе, чтобы 
вот так, по-дружески хлоп
нув по плечу, мой помощник 
Андрей Миллер весело ска
зал; «Раствору — конец, ра
боте — тоже».

В. К Р А С Н О В ,
5рдаад?1р наиенщнвов,

НА СМОЛЕНЩИНЕ
Юные следопыты томской 

средней школы № 32 ведут 
активную переписку с уча
щимися первой средней шко
лы г. Руднн Смоленской об
ласти. А дружба и перепис
ка их началась вот с чего.

В Томске живет ветеран 
войны, бывший командир ро
ты 19-й стрелковой гвардей
ской дивизии, участвовав
шей в осдобожденин города 
Рудни от немецко-фашист
ских захватчиков в 1943 го
ду, ' Юр1Й4 Константинович 
Елистратов. Он ведет сейчас 

/большую работу по военно- 
патриотическому Воспитанию 
учащихся. При его активном 
участии в школе № 32 соз
дан отряд юных следопытов 
«Сибиряк».

Недавно этот отряд во 
главе с Ю. К. Едистратовьш 
и учительницей В. Г. Пше- 
ничкиной совершил поход по 
местам боев 19-й гвардей
ской дивизии на Смоленщи
не. Сибирские 'школьники 
побывали' в г. Рудне, встре
тились со своими друзьями 
из руднянской вредней щног 
лы № 1 , познакомились ' с 
городом, осмотрели его до
стопримечательные места.

Следопыты побывали на 
широко известном предприя
тии — Рудняиском ордена 
Ленина молоЧно-консеррном 
комбинате, где встретились с 
работающим там Героем Со- 
зетсКого Союза, водрузив
шим 'знамя- Побёды-'над' рей
хстагом, М. Егоровым.

Поездка да Смоленщину 
оставила неизгладимые впе
чатления у то.мских школь
ников и помогла им собрать 
много сведений о боевом пу
ти 19-й гвардейской стрелко
вой дивизии.

В. ГО Н Ч А Р О В .
г. Смоленск.

Д О Б Р Ы Е
Л Ю Д И

■ШНР

ЛЖЧШИП НА^ДЛЬНИК ДР.9^Ж1ШЫ
Звание «Лучший началь

ник ДПД области» присвое
но недавно начальнику до
бровольной пожарной дру
жины Западной нефтегазо
разведочной экспедиции 
Каргасокского района А. В. 
Борзецову.

Добровольную пожарную 
дружину Александр Ва
сильевич возглавляет на об
щественных началах уже 
пять лет. Вскоре после на
значения он нодобрал себе 
девять помоодннков, обучил

их существующим ■ прави
лам. Дружина стала руко
водствоваться непреложным 
законом: «Пожар легче пре
дупредить, чем потушить».

За каждым дружинником 
закреплены объекты, все 
они знают свои обязанн<»стй 
на .(̂ лучай тревоги.

Цо требонанню А. В. Бор- 
зецова все объекты экспеди
ции обеспечены противопо
жарными средствами, в каж
дом цехе и на каждом уча

стке есть инструкции о ме
рах пожарной безопасности. 
Руководители экспедиции 
выделили в . распоряжение 
дружины автомашину, обо
рудованную насосом и ин
вентарем, приобрели по
жарную мотопомпу. Построе
ны специальные водоемы.

Дружина экспедиции бое- 
’способна. Она это доказыва
ла не раз. выезжая по тре
воге на объекты других ор
ганизаций. В самой же эк

спедиции уже пять лет не 
было ни одного пожара.

Это большая заслуга 
командира А. В. Борзецова. 
Наряду с присвоением Алек
сандру Васильевичу почетно
го звания, уцравление внут
ренних дел облисполкома от
метило его труд денежной 
премией.

Д. НО ВО СЕЛОВ,
инженер ОНО УВД 

Томского облисполкома.

Д Е Л О - Т Р У Б А ,  И Л И
ИЗБРАННЫЕ СТРАНИЦЫ ИЗ ПЕРЁПИСКИ

Уважаемая редакция!
Мы, жильцы дома № 32 

по ул. Средне-Кирпичной, 
решили познакомить вас с 
избранными страницами из 
нашей переписки с различ
ными организациями.

’ Но прежде — о сути дела. 
Наша усадьба находится 
около рва, который времена- 
МП превращается в зловон
ное озеро. Причина — непо
ладки в сливной канализа
ции.

А теперь в хронологиче
ском порядке предлагаем 
письма.

«Н а  ваш е заявление с о о б 
щаем, чго*5ля п ропуска  вод ы  
п о  о в р а гу  у  ваш ей уса дьбы  
п о д д о р о ж н а я  труба очищ ена.

Гла вны й  инж енер го р -  
к о м х о за  В. Ю ргам ов.

1 апреля 1967 г о д а » .

«П о д д о р о ж н а я  труба не р а 
ботала потому, что ж ильцы  со 
се д н и х  д о м о в  ор га н и зова л и  
сва л ху  у  в х о д я щ е го  и в ы х о д я ,  
щ его  о го л о в к о в  трубы. С ейчас  
п роведен а  очистка. Намечается 
удлинение трубы на  30 метров 
с  засы п кой  л о га .

П р едл а га ем  вам  д о  10 м ая  
с.г. весь  м у сор  сбросит ь в  р ов , 
не засЫ пая п о д д о р о ж н о й  тру. 
бы.

З ав. iopK0MX030M В . Б о 
гач.

1 сентября 1967 г о д а » .

« В  плане п о  благоустройст
ву  го р о д а  на 1968 г о д  преду 
смотрено удлинение п о д д о р о ж 
ной трубы.

Зам . председат еля го р и с 
полком а Л .  Тютерев..
23 дек а бр я  1967 г о д а » .

Н ачальник  го р о д с к о го  
управлении, ком м уналь

н о го  хозяйст ва В . Ю р га -  
нов.

6 м ая 1969 г о д а » .

«Н а ч а л ь н и к у  комбината ком 
м унальны х предприят ий Л е 
н и н ск о го  райисполком а.

П р о си м  в а с  принять срочны е  
м еры  п о  прочистке п о д д о р о ж 
ной  трубы...

И . о. начальника уп ра в 
лен ия  ком м уна л ьн ого  х о 
зяйства А . К иоя ка в.

7 окт ября 1970 г о д а » .

да  ликви ди рова н а . Отвал би - 
дет спланирован  в н оябре  1970 
года .

Зам . председат еля Л е 
н и н ск о го  райисполком а  

Ф . Л я б и ш е в .' 
28 н о я б р я  1970 г о д а » .

«В т ори чно  сообщ аем , что да г 
н о указание д о  1 августа с.г. 
очистить о го л о в о к  канализаци
о н н о го  коллектора...

Н а чал ьни к  управления  
ком м уна л ьн ого  хозяйст 

ва  А . Б онда рь .
11 ию ля 1972 г о д а » .

«Н а ч а л ь н и к у  Л е н и н ск о го  к о м . 
бината ком м унальны х п р е д 
приятий т, К ондрат ьеву С . И .

«К ом б и н а т ом  ком м ун а л ь. 
ны х предпоият ий очищ ена от 
гр я зи  п о д д о р о ж н а я  труби, в о -

Вы, наверное, уже устали 
читать. К  этому хотим доба
вить, что нынче озеро стало 
еще. больше, видимо, баня 
№ 2 , откуда в основном по
ступает вода, значительно 
перевыполняет план. А тру
бу все «чисуят» и «удлиня
ют». Седьмой год! Словом, 
дело — труба.

П. К У З Н Е Ц О В  и дру
гие жильцы дома, всего 

8  подписей.

Спасибо, Екатерина Михайловна!
ч

я  хочу рассказать о неза
метном человеке, делающем 
многим людям добро. Это 
Екатерина Михайловна Пат- 
рикова, работница кабинета 
ушного протезирования Том
ского протезного завода.

Сам я пользуюсь слухо
вым аппаратом уже двенад

цать лет. Поэтому прекрас
но знаю, какая это радость 
— почувствовать себя пол
ноценным человеком, с по
мощью добрых рук вновь 
обрести слух.

Вот один из прййёрбв. 
Был я как-то в гостях у зна

комых. Одна женщина заин
тересовалась моим слуховым 
аппаратом. Я ей все расска
зал и показал.

На следующий же день 
еьщ свел ее в кабинет ушно
го протезирования/После ос
мотра врача она попала к

мастеру Патриновой. Та 
очень внимательно, как и 
всех других, приняла ее, не 
пожалела времени, чтобы по
добрать удобный аппарат.

Свои слуховые аппараты 
мы меняем бесплатно через' 
каждые четыре года. На

днях я получил его в третий 
раз. И снова подбирала его 
Б. М. Патрикова. И снова я 
в приемной слышал о ее ра
боте много восторженных 
отзывов.

?
Спасибо Вам, Екатерина 

Михайловна!
И. ПЛЕСЦ О В, 

пенсионер.
нос. Итатка 
Томского района.

Хочу рассказать о людях, 
которых не могу забыть, но 
жаль, что я не знаю их фа
милий.

А случилось это 2 июня в 
Томском аэропорту около 
24 часов". Самолет, на кото
ром я должна была вылететь 
на лечение в Цхалгубо, опаз
дывал на четыре часа. И в 
этом отношении мне даже 
повезло: кто знает, как обер
нулось бы дело, случись 
рейс вовремя.

...Объявлена посадка, 
сдан чемодан. И вдруг — 
сильные боли в правом бо
ку. Я вернулась в аэровок
зал и обратилась в справоч
ное;

— Есть ли медицинская 
сестра?

— Есть, — ответила де
вушка. — Она уже ушла до
мой. Но я ее вызову.

Медсестра пришла очень 
быстро, поставила уколы. 
Боли притупились. Однако, 
когда я была уже на борту, 
самолета, приступ повторил
ся. Я едва не потеряла со
знание. Отдав стюардессе 
посадочный талон и заявив, 
что не могу лететь, я снова, 
уже не помню как, очутилась 
в помещении вокзала. Три 
или четыре девушки в фор
менной одежд.е оиень участ
ливо отнеслись ко мне и 
сделали все, что можно было 
сделать. Быстро пришла ма
шина «скорой помощи».

Как оказалось, вовремя. В 
ту же ночь меня оперирова
ли, удалили камень из поч
ки.

Большое спасибо и врачам 
из третьей горбольницы, ме
ня лечившим, и девушкам из 
Томского аэропорта. Я уже 
поправляюсь.

Ц. Х А Ц К А Л Е В А .
г. Томск.

ЛЕС* В ОПАСНОСТИ
Шесть лет назад мы полу

чили квартиру в районе Че
ремушек. Нас радовало, что 
прямо возле дома начинался 
настоящий лес. Теперь чу
десные прогулки по роще 
ушли в поошлое. Среди, . а 
нередко и вместо деревьев, 
стоят гаражи. Их сотни, они 
заполнили весь лес. Недоб
росовестные автовладельцы 
здесь же выбрасывают му
сор. Еще большей бедой яв
ляется браконьерство. Толь
ко губят не зверя, а деревья. 
Исчезли .прекрасные черему
хи, многие' березы.

Нужно бить тревогу.
В. К А Р Г А П О Л О В А

Это —не мелочи
В нашем городе немало 

открытых канализационных 
колодцев. Только в одном 
небольшом районе по про
спекту Фрунзе, 218, где 
расположены три пятиэтаж
ных дома и детская поликли
ника, открыто два колодца. 
Открыты они и по улице Бе
линского, проспекту Кирова, 
улице Красноармейской.

Кто их открыл, для какой 
цели, кто ответствен за 
содержание их в поря’дке? 
Думается, ито службам, кон
тролирующим этот участок, 
необходимо принять ’ самые 
срочные меры.

И  еще один «мелкий»

факт. На улице Ракетной 
расположены две, базы — 
«Сельхозтехники» и  управ
ления «Томскснаб». обе они 
областного значения. Поэто
му поток людей и грузового 
транспорта сюда О'Собенно 
велик. Прохюдят здесь и пас
сажирские автобусные мар
шруты №№ 3 и 3-а.

В летнюю сухую пору на 
остановках «Дбрмаш» и «Ра
кетная» пешеходы сворачи
вают на обочину дороги и по 
проложенным тропинкам до
бираются до расположения 
баз. Зимой этот участок до- 
рота из-еа снежных, заносов 
очень узок. Ну, а ■ летом, в

дождь? Рискуя жизнью, об-' 
даваемый потоком грязи, пе
шеход в буквальном смысле 
слова лавирует между ггроез- 
жающими гружеными авто
машинами. Свернуть ему не
куда, так как, чуть отступив, 
он провалится в грязь. Авто
бусные остановки располо
жены здесь же, на дороге, 
так что вольно или невольно, 
водитель забрызгает вас 
грязью.

Безусловно, со временем 
этот район города будет бла
гоустроен, а пока для безо
пасности пешеходов не ме
шало бы сделать хотя бы 
деревянные тротуары.

Д . А Н Д Р Е Й К О , 
депутат Томского го
родского Совета депута

тов трудящихся.

О Т З О В И Т Е С Ь ,  Р О Д Н Ы Е !
В 1933 году вместе с ро

дителями в Томскую область 
уехали мои двоюродные се
стры Александра Васильев
на (1927 г. рождения) и Ма- 

I рия Васильевна Калинины 
(1932 г. рождения). Это их 
девичьи фамилии.

КОРОТКИЕ
СИГНАЛЫ

Каждую весну и осень не 
подъехать к складу, где в 
Кривошеине хранится газ. В 
райисполкоме все время 
ищут, кто бы сделал туда що- роту. Да, видно, найти не мо
гут.

А. ЕРЕМИН,
с. Кривошемно.

газин № 16 торга «Гастроном». 
Его работники пустыми ящи- 
ками загородили входы на 
лестничные клетки, особенно 
к подъезду № 3. На нашу 
просьбу убрать тару директор 
магазина М. Ф. Лукьяненок 
заявила; «Если нам понадо
бится, то мы и в ваш подъезд 
ставить ее будем».

ПИСЬМО НА 
КОНТРОЛЕ

*  *  *

Между прочим, тару не 
убирают не только у нас.

В нашем доме NB 59 по про
спекту имени Кирова есть ма-

Н. ОСТРОБОРОДОВА.
гор. Томск.

Томня А . Эллер писал, 
что поезд Асино —  Марн- 
ниск не делает остановок у  
села Мальцева. К а к  сооб
щил нам исполняющий обя
занности начальника Тай- 
гннского отделения дороги 
Ф. Щишов, с 1 июля введе
на минутная остановка по
езда возле этого села.

Известно, что родители 
их умерли, а где они сами — 
неизвестно. Через адресный 
стол разыскать сестер не 
удалось. Возможно, они. все- 
таки ну4вут в Томской обла
сти? Если это так. то просим

откликнуться по адресу; 
с. Тастуба Дуванекого райо
на Башкирской АССР,или в 
редакцию Дувансной район
ной газеты «Ленинское зна
мя» (Башкирская АССР). 

А . ГО Р Б УН О В А .

Четверть века работает 
в различных подразделе
ниях Томского горжилуп- 
равлення Г. Н. Варламов. 
Сейчас  ̂ он возглавляет 
бригаду слесарей-сантсх- 
ников домоуправления 
№ 7. Бригада приняла по
вышенные обязательства в 
третьем году пятилетки и 
успешно выполняет их. 
Заявки жителей выполня
ются ■ качественно и в 
срок. В этом заслуга и 
Геннадия Николаевича, от
ветственного, авторитетно
го рабочего. Товарищи из
брали его членом местно
го комитета домоуправле
ния.

Фото А. Искакова.

П Р О В Е Р Я Е М  Г О Т О В Н О С Т Ь  К ЗИ^УЕ

НЕЗАВИДНАЯ ДОЛЯ КАРТОШКИ
Не так давно в редакцию 

газеты обратился представи
тель завкома. ГРЭ.С-Ц гор. 
Томска. Он рассказал о том, 
что 'дирекция строящихся 
объектов управления водо
проводно - канализационного 
хозяйства не выполняет ре
шения Томского горисполко
ма о сооружении для сто
ловой № 28 овощехранили
ща взамен снесенного.

Решение это принято еще 
18 января 1971 года. Куда 
только ни обращались с 
просьбами и требованиями 
руководители общественных 
организаций станции! 17 ок
тября 1971 года на эту тему 
выступала газета «Красное 
знамя». Городской комитет 
народного контроля обязы
вал руководителей _ УВКХ 
выполнить решение.' Нако
нец 20 февраля нынешнего 
года' было принято совмест
ное решение Томского горко
ма партии и горисполкома.

Но на руководителя дире.к- 
ции строящихся . объектов ■ 
В. Ц. Вегеля ц вачадьиниа 
УВКХ А. А. Бычкова И это 
решряие не возымело дейст
вия,

Столовая ,Мв 2,8, обслужи
вающая рабочих ГРЭС-П, 
вновь может остаться на зиму 
без авощехраннлшца. Третий 
год подряд! Просто непонят
но, почему Томский горком 

, КПСС, горисполком так пло- 
' хо контролируют исполне
ние своих решений, не при
нимают строгих мер к̂ тем, 
кто их игнорирует.

Кстати, не только к руно; 
водителям УВКХ- На днях 
мы проверили, как готовят
ся к зиме овощехранилища 
на некоторых предпри,ятиях 
и в учебных заведениях го
рода.

Вот электротехнический 
завод. Здесь срг.пасно тому 
же февральскому решению 
горкома КПСС и гориспол-

Р Е Й Д  П Е Ч А Т И

ко'ма должно быть ноетроево 
овощехра1Нилище на 500 
тонн. За четыре месяца су
мели выкопать лишь котло
ван.

Директор завода А. С. Ия- 
зель, секретарь парткома 
Ю. В. Горст, заместитель 
директора по быту С. Н. 
Болтовский прекрасПр осве
домлены о том. Что столо
вая № 20 по сути не распо
лагает помещением для. за- 
.кладки картофеля на зиму. 
Нельзя же, в самом деле, 
считать хорошим хранили
щем подвал, где проходят 
трубы парового . отопления. 
Здесь уже в середине зимы 
картофель начинает прора
стать, гнить. Да и входит в

этот подвал не более 60 тощ 
клубней.

Почему же на заводе не 
форсируют строительство 
овощехра1ниливд1а? Не знают 
о решении горкома партия и 
горисполкома?'

— О нем мы знаем, — 
говорит секретарь парткома 
Ю. В. Горст. — Беда в том, 
что средств у нас маловато. 
Потому мы вошли в Киров
ский райком КПСС с предло
жением о том, чтобы строй
ка ведась с уч-четнем дру
гих родственных предприя
тий.

— И что же?
— А вот ждем, что ршит 

Кировский райком КПСС.
— К тому же нет у нас 

стеновых бетонных блоков, 
балок, — добавляет заме
ститель директора завода 
С. Н. Болтовский.

М0Ж.Н0 как^о еще понять 
секретаря партаома iC. В. 
Горста. На партийной рабо

те он всего около месяца. 
Но дщектор завода А. С. 
Йнзель! В'место того, чтобы 
по-партийному отнестись к 
решеяшо бюро горкома 
КПСС и горзасполкома, он 
решил терпеливо ожидать, 
как среагируют в райкоме 
партии на представленный 
довольно сомнительный про
жект. А ведь, казалось бы, 
кому, как не директору заво
да, партийному комитету, 
позаботиться о том, чтобы 
стол большого отряда рабо
чих был обильным.

Ничего не делаетея по 
сооружению новых ёмкостей 
для х)5аяст1ия картофеля и 
овощей в Томском универси
тете. Его ректора А. П. Быч
кова облисполком обязывал 
еще в 1968 году построить 
типовое хранилище на 550 
тонн.

Мы побывали на основной 
базе общественного питания 
многотысячного коллектива

преподавателей и студентов 
университета — в столовой 
№ 40. У столовой масса фи
лиалов к  буфетов. Но здесь 
всего два подвальных поме
щения, в которые ' можно 
заСТлнать 70—80 тонн карто
феля и поместить тоня 18 
капусты. Оба помещения не 
приспособлены для хране
ния. В подвале по проспекту 
Ленина, 49, проходит отопи
тельная система, в подвале 

• по ул. Никитина, 4, нет вен
тиляции, а из душевых 

. спортзала все время проса- 
. чивается вода.

— Да, у  нас плохая ма- 
териально-техйичеСкая база 
общественного питания, — 
заявил проректор универси
тета по административно-хо
зяйственной части Л. Б. Лер- 
ман. — Знаю, что мы не вы
полнили решения облиспол
кома.

Но не строили и 
строить не будем, — катего
рично добавил он. — Нет 
средс'тв.

А искали ли средства? 
Ведь такую же отговорку 
могли сделать и руководите
ли медицинского института. 
Однако здесь к делу подо
шли правильно, сооружают

200овощехранилище на 
тонн.

Вместе с проректором щ- 
.ститута по админнстратнвно- 
• хозяйствёяной части В. У. 
Захаровым мы побывали на 
стройке. Мастер Ц. Н. Еф
ремов, начальник РСУ ин
ститута Г. Д. Мейснер заяви- 

■ ли,- что к  1 сентября объект 
будет сдан в эксплуатацию. 
Ход стройки йостоянно кон
тролируют представители 
партийной организации.

А  в университете обста
новка совсем. другая. Как 
заявил заместитель секре
таря Парткома Ю. Ф. Со
колов, в партийной организа
ции и речи не шло о соору
жении овощехранилищ.

Положе^ние на ряде пред,- 
приятий общественного пита
ния города сложилось край
не тревожное. Вот первый 
греет столовых, обслужива
ющий Кировский район. По 
плану он должен залряшть 
на зиму 2.700 тонн картофе
ля. Емкость имеющихся по
мещений — 1.950 тонн, 
Негде хранить капусту, лук, 
морковь. С ремонтом не осо
бенно спешат.

Имеющаяся материально- 
техническая база , крайне 
примитивна. Закладка кар
тофеля и овощей;- их пере

борка и выгрузка ведутся 
вручную. Типовые железобе
тонные картофелехранилища 
могут принять только 700 
тонн клубней.

Кое-где забыли, что еще в
марте 1967 года Централь- 

' Соный Комитет КПСС и Совет 
Министров СССР приняли 
постановление «О мерах по 
дальнейшему развитию и 
улучшению общественного 
питания». Удивляет и пози
ция некоторых партийных 
работников, совершенно не 
контролирующих, как хозяй
ственные руководители вы
полняют решения вышестояг 
щих организаций. ̂

Урожай, между тем. сту- 
читец в закрома.

М . М А Т О Р И Н А , 
председатель группы 
народного контроля 
столовой №  14 иеднт 

цинского института,
Л . Ч Е Р Н Я КО В , 

председатель группы 
народного контроля сто
ловой №  40 универенге- 

та,
В. Н О З Д Р И Н , 

заведующий нештатным 
отделом торговли ре
дакции газеты «Красное 

знамя».

/

i i i i i i l i i i i l l i i i i i

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



17 июля 1973 года К РАСН О Е ЗН А М Я

\

С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В У - В Ы С О К О Е  К А Ч Е С Т В О

БРАК НА... ПОТОКЕ
Постоянно растущие объе

мы капитального строитель
ства требуют ускоренного 
развития строительной инду
стрии. В области значитель
но укрепились существую
щие и создаются новые базы 
строительных организаций, 
возрос выпуск материалов н 
изделий. Если в 1-970 году 
предприятия выпустили
157,9 млн. штук условного 
кирпича, то- в 1973 году 
план — 230,5 млн. штук, в 
том числе по управлению 
промышленности строитель- 
ныд материалов — соответ
ственно 130 и 169 млн. 
штук. За этот период освоен 
выпуск силикатной плитки 
модульных размеров, кера- 

 ̂ мического лицевого камня и 
керамической плитки. Меж
колхозными строительными 
организациями построено 5 
заводов общей производи
тельностью 30 млн. штук ус- 
.ловного кирпича в год. Ше- 
гар?кий завод осваивает 
выпуск эффективного кир
пича. В жилищном строи
тельстве применяется щито
вой паркет, внедряются но
вые типы встроенных шка
фов.

Томский домостроитель
ный комбинат введет в 1974 
году 60 тысяч квадратных 
метров квартир улучшенных 
серий. Объем крупнопанель
ного домостроения возрос к 
1970 году на 18,4 процента, 
план 1973 года составляет 
86,6 тысячи квадратных 
метров жилой площади. 
Крупнопанельное строитель
ство вн^ряется также на 
центральных усадьбах сов
хозов и в лесных поселках.

Территориальное управ
ление-строительства и трест 
«Томсксельстрой» сооружа
ют в Томске заводы на 140 
тысяч кубических метров 
сборного железобетона в 
год.

На предприятиях широкое 
распрострацение получают 
индустриальные методы
строительного производст
ва, внедряются новые про
грессивные конструкции.

К сожалению, качество вы- 
V пускаемых материалов и из- 

'  делий не отвечает в полной 
мере требованиям ГОСТов и 
технических условий — по 
внешнему виду, геометриче
ским размерам, прочностным 
характеристика.м и составу.

Руководители подрядных 
строительных организаций 
не предъявляют санкций к 
поставщикам некачественной 
продукции, не'взыскивают с. 
виновных за перерасход и 
плохое хранение материа
лов.

В этом году областная 
постоянно действующая ко
миссия по контролю за каче
ством проверила заводы и 
предприятия, выпускающие 
строительные материалы, 
поставляющие раствор н 
инертные заполнители. На 
Томско.м заводе строитель
ных материалов, например, 
из проверенных 356 тысяч 
штук кирпича забраковано 
больше половины (55 про
центов).

Лабораторные испытания 
силикатно/о модульного 
кирпича, использованного 
на сооружении 9-этажного 
жилого дома по Иркутскому 
тракту, показали его проч
ность на сжатие «75» вместо 
указанной в паспорте мар1̂  
«100». Продукция не соот
ветствовала также испытани
ям на морозостойкость. Ка
ковы же последствия? Было 
разобрано 250 кубических 
метров готовой кладки, а Ту- 
ганскому заводу стеновы.х 
материалов предъявлены 
штрафные санкции. Этот 
факт выпуска бракованной 
продукции заводом, кото
рым руководит В. Г. Пыжья
нов, не единичен. Недавно 
на пристань Кривошеина до
ставлен силикатный кирпич 
— 55 тысяч штук. Комис
сия запретила его примене
ние, так как большую часть 
партии составил половняк, 
многие кирпичи имели недо
пустимые отколы угдоэ и 
граней.

В мае обследованы Бак- 
чарский, Кривошеинский и 
Молчановский заводы, где 
директорами П. Н. Тррфи- 
.мов, Л. У. Федоренко и П. Н. 
Гордеев. Выпускаемый здесь 
обыкновенный глиняный 
кирпич полностью отнесен к 
некондиционному по разме
рам, трещиноватости, проч
ностным характеристикам. 
Реализация продукции, вы
пускаемой Бакчарским, Мол- 
чановским заводами, запре
щена.

Как, к примеру, организо- • 
вано производство на Мол- 
чановском кифпйчном заво
де? Нарушается сама техно
логия разработки сырья. На 
карьере глина не шихтуется, 
поступает большими фрак
циями. Ее разработку ведут 
неправильно, поэтому влаж
ность сырья 26 — 28 про
центов. Режим закатки и 
выкаткц вагонеток с сырцом 
в сушильные камеры не соб
людается, температура не за
меряется. График осмотра 
и ремонта технологического 
оборудования отсутствует. 
Спрашивается, чем занима
ется на предприятии инже
нерная служба, которую воз
главляет А. А. Жданов?

Список предприятий-бра-' 
ко'делов можно было бы про
должить. Предприятия Том
ского территориального уп
равления строительства вы
пускают железобетонные из
делия, конструкции и детал__и 
с искривлением плоскостей, 
раковинами) сколами углов 
и граней, с нарушенным за
щитным слоем арматуры.

Столярные изделия объе
динений «Томлеспром» и 
«Облмежколхозстрой», тре
ста «Томсксельстрой» по
ставляются на стройки неан- 
тисептированными, повышен
ной влажности, нередко де
формированными.

Томский деревообрабаты-' 
вающий комбинат изготов
ляет оконные и дверные бло
ки без уплотнительных про
кладок. Зазоры в притворах 
достигают 15- миллиметров

вместо двух миллиметров. 
Щитовой паркет поступает 
загрязненным.

Низкая технология произ
водства — основная причина 
выпухка некачественной
продукции. Отдельные заво
ды не располагают собствен
ными лабораториями, а име
ющиеся не , укомплектова.ны 
приборами и аппаратурой. 
Отдельные руководители 
пр.едприятий не считают нуж
ным выполнять предписания 
инспекций Госархстройконт- 
роля.

Кладочные и штукатур
ные растворы поступают на 
стройплощадки с примесями 
гравия и растительных остат
ков. Они плохо перемешаны 
и при контрольных испыта
ниях показывают прочность 
значительно ниже той, что 
указана в паспорте. Подраз
деления треста «Томсксел'ь- 
строй» в Бакчарском, Ко- 
жевниковском, Шегарском 
и других районах используют 
для кладочных растворов 
илистые пески, в то время 
как проектом предусмотрен 
строительный песок из Тах- 
тамышевскодо карьера. Клад
ка стен на растворах из или
стых песков, безусловно, 
снижает прочность сооруже
ния.

Перевозка, складирование 
■и учет строительных мате
риалов и изделий организо
ваны неудовлетворительно. 
На территории - ToMCKorp до
мостроительного комбината, 
площадках строящихся объ
ектов оконные и дверные 
блоки хранятся открытыми.

Низкое ка'чество материа
лов и изделий приводит к 
дополунительным трудовы.м 
затратам при сооружении 
объектов, затрудняет отде
лочные работы, резко снижа
ем общую оценку строитель
ных работ.

В июне областными управ
лениями промышленности 
строительных материалов и 
местной промышленности, 
объединением «Облмежко.л- 
хозстрой» разработаны ме
роприятия по Подготовке 
сырья, замене, реконструк
ции и наладке оборудования, 
улучшению технологии. В 
частности, на' Томском заво
де строительных материалов 
намечено внедрить установ-, 
ку по приготовлению белой 
глины для шихты, на ряде 
заводов будут реконструиро
ваны формовочные отделе
ния и туннельныё печи, 
внедрены автоматы-уклад
чики.

Однако технические меро
приятия еще не гарантируют 
полный успех. Необходима 
настойчивая организаторская 
работа, которая включает пе
реподготовку кадров, усиле
ние технического надзора. 
ВыполненЙе такого комплек
са мер позволит значительно 

■ улучшить качество выпус
каемых материалов и изде
лий на предприятиях обла
сти.

Л. РАСПОНОМАРЕВ,
заведующий областным
отделом по делам стро

ительства и -архитектуры.

ВПЕРЕДИ ИВАН ВЕРШИНИН
Со дня основания колхоза 

трудится в селе Иван Алек
сеевич Вершинин, 20 лет из. 
них — животноводом. Пос
леднее десятилетие — в 
группе раздоя на Вершинин- 
ской ферме опытногпроиз- 
водственного хозяйства Том

ской государственной сель
скохозяйственной' опытной 
станции.

. Вершинин — один из по
бедителей соревнования сре
ди животноводов Томского 
района. Надой по его гурту

ЧЕРНОЕ МОРЕ ОСТАНЕТСЯ ЧИСТЫ М

Сорок две тысячи кубиче
ских метров балластных вод 
будет ежесуточно очищать 
станция, строительство кото
рой скоро закончится в 
Одесском 'морском порту.

Балластной называется во
да, которая закачивается в 
танки возвращающегося из 
рейса наливного судна после 
того, как они освободятся от 
груза нефти. Перед заходом 
в порт за новым грузом бал
ластную воду прежде сбра
сывали в море, что вело к

его загрязнению, так как в 
литре такой воды содержит
ся несколько граммов неф
тепродуктов.

Теперь суда, подходящие 
к причалу нефтегавани Одес
ского порта, будут сливать 
баддастную воду в специаль
ные резервуары.

Только после того как она 
пройдет все стадии очистки 
и полностью освободится от 
загрязнений, ее можно» слить 
в море. Полученные в ре- 
зультате этого процесса неф

тепродукты будут отправ
ляться на дальнейшую пере
работку.

Станции очистки балласт
ных вод уже действуют в 
ряде советских портов. В 
скором времени войдут в 
строй еще несколько таких 
сооружений.

НА СНИМКЕ: строитедь- 
ство станции очистки балла
стных род в Одесском мор
ском порту.

Фото Е, Света.

1.800 студентов томских 
вузов выезжают в эти дни в 
хозяйства области для уча
стия в заготовке кормов. 
Как была организована под
готовка «сенокосного десан-- 
та», как приняли в хозяйст
вах первые студенческие 
бригады — об этом наш кор
респондент попросил раоскп- 
зать представителей партко
мов вузов, ответственных за 
организацию третьего, трудо
вого семестра, преподавате- 

• лей,, сопровождавших сту
дентов в совхозы.

Конечно, полной картины 
еще нет, отправка бригад 
продолжается, но о некото
рых существенных моментах 
формирования бригад и их 
приема можно говорить и 

- сейчас.
Этим летом 

ци’И сенокосной 
подключился
штаб .студенческих строи
тельных ртрядов, и предпола
галось, что бригады на сено
косе будут организованы по 
тому же принципу, что и от
ряды,—то есть, кроме не
посредственного участия в 
заготовке кормов,, проведут и 
массово-политическую рабо
ту. Сама идея, безусловно, 
интересна и перспективна. 
Но вот сложность — студен
ты-строители знают о местах 
дислокации, об объеме ра
бот, о необходимой числен
ности .отряда уже в феврале. 
Сенокосные же бригады по
лучают подобные сведения в

ТРЕТИЙ, ТРУДОВОЙ СЕМЕСТР

ПОЛКРОВЛТК для  С П  ДЕНТА

к организа- 
кампан-ии 
областной

последний момент, в лучшем 
случае — во второй полови
не июня, потому и период, 

. когда можно подготовить и 

. лекторов, и агитбригады, 'на 
этот раз был упущен.

Тем не менее в бригадах, 
сформированных в основно.м 
на базе учебных групп, бы
ли назначены бригадиры и их 
заместители—комсорги или 
комиссары, в обязанности ко̂  
торых входит организация 
общественной жизни.

Более половины бригад 
сейчас уже начало трудить
ся на лугах нашей области, 
и оттуд.а поступают сведения, 
что работой они обеспечены, 
хозяйства проявили заботу 
об их быте и питании. Но, к 
сожалению, такое положение 
не везде.

6 автобусов везли Сту
дентов Института автомати
зированных систем управле
ния и радиоэлектроники в 
Зырянский район. Ехали ве
село, с песнями. Знали: в 
райцентре их ждут машины, 
которые должны развезти 
по колхозам. Нр ни одной 
машины в Зырянском'не ока

залось. Вот что рассказыва
ет о дальнейших событиях 
цредставитёль парткома 
ТИАСУРа Л. Г. Лейкин:

— С большим трудом од
ному из работников сельхоз- 
управлення удалось угово
рить шоферов автобусов раз
везти студентов по хозяйст
вам. Колхоз имени XXII 
съезда КПСС, в который от
правлялась моя группа,— в 
шести километрах от рай
центра, и добрались мы бы
стро. Впрочем, здесь нас то
же никто не ждал. Показали 
дом, где должны жить ребя
та, — ни света, ни умываль
ников, ни печи... Ужином 
кормили местйые повара, но 
в дальнейшем готовить пред
стоит самим. Из продуктов 
пока в наличии только сви
нина, крупы и молоко. Прав
да, обещали и овощи.

Следующий день был по-' 
священ обустройству жилья. 
Рабочие места пока не опре
делены. Кого-то поставят на 
гароизводство витаминной 
МУКИ, но этим не загрузишь 
20 человек. Остальным пы
тались предложить работу

на стройке...
Вот так бывает. Ехали 

студенты для действенной 
помощи во время сенокоса. 
Зналн: селянам трудно од
ним справиться, поддержка 
необходима — время уйдет. 
А в результате- оказалось, 
что и фронта работы для них 
нет, и НИКТО особенно не 
ждал молодое пополнение.

Декан машиностроительно
го факультета ТПИ Н. Т. 
Ляликова очень ,обеспокоена: 
не обидели бы девочек-пер- 
вокурсниц в деревне Волко- 
даево совхоза «Восход» Ко- 
жевниковского района. По
ставила условие: если в те
чение двух дней не обеспечи
те нормальную работу и от
дых — студентов отзовем.

В совхозе «^уганский» 
бригаду мехмата' универси
тета развезли по трем дерев
ням. И, хотя сам директор 
приезжал в Томск и заверял, 
что все готово к приему, ре
бята просидели голодные до 
пяти вечера, а встали они 
в этот день в пять утра. Кро
ватей оказалось вполовину 
меньше, чем приехавших, и

никаких матрацев и постель
ных принадлежностей приго
товлено не было. Конечно, 
на следующий день студеа- 
тов обеспечили всем необхо
димым через хозчасть ТГУ. 
но с руководителей совхоза 
это вины не снимает.

Мы не говорим сегодня о 
том огромном количестве 
хозяйств, где тепло и дело
вито приняли прибывшую ар
мию молодежи. Заранее при
готовили для них жилье, оп
ределили рабочие места, где 
для удобства и скорости обе
ды привозят прямо на луга, 
— да, таких подавляющее 
большинство. Но дело ведь 
не в обиде студентов, не 'в 
том, что им самим пришлось 
делать проводку или приво
зить матрацы. Дело в том, 
что из-за бесхозяйственно
сти, нерадивости местных 
руководителей страдает де
ло, простаивают или зани
маются не суть важными ра
ботами молодые ребята, ко
торые ехали с желанием от
дать свои силы и время горя
чей сенокосной поре.

М. СМИРНОВА.

м з - з л ш п

КРЕПНЕТ ВЬЕТНАМО
СОВЕТСКАЯ ДРУЖБА

х а н о й , 14 июля. 
). Га

НЕУТОМИМЫЙ БОРЕЦ ЗА МНР

превысил прошлогодний уро
вень на 115 килограммов, 
ежедневный составляет 13
— 15 килограммов.

Высокое годовое обяза
тельство Ивана А.лексеевича
— 4.000 килограммов моло
ка от коровы и 3.200 цент
неров от гурта — будет зна
чительно перевыполнено.

П. ТИМОФЕЕВ. 
Томский район.

Видные общественные 
деятели многих стран мира 
горячо одобряют присужде
ние Генеральному секретарю 
ЦК КПСС Л. И. Брежневу 
международной Ленинской 
премии «За укрепление ми- 
,ра между народами», широ
ко комментируют речь Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, произнесенную им на 
торжественном собрании, 
посвященном вручению ему 
этой высокой награды.

КОЛОМБО. Огромные ус
пехи миролюбивого внешне
политического курса Совет
ского Союза связаны прежде 
всего с активной деятельно
стью Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева, 
заявил Генеральный секре
тарь ЦК Коммунистической 
партии Шри Ланка С. А. 
Викремасиягхе. Поэтому 
весть о присуждении Л. И. 
Брежневу международной 
Ленинской премрии «За ук
репление мира между наро
дами» была встречена наро
дом Шри Ланка с большим 
удовлетворением. Мы испьь 
тываем' чувство глубокой 
признательности советскому 
руководству и лично Л. И. 
Брежневу за неустанную и 
последовательную борьбу за, 
мир и разрядку напряженно
сти.

Речь Генерального секре
таря ЦК КПСС на церемо- 
ни.и вручения премии в 
Кре.мле вызвала у народа 
Шри Ланка живейший ин
терес. Особое впечатление 
произвели слова Л. И. Бреж
нева о том, что борьба за 
мир ■— это принципиальный, 
постояяный курс, который 
СССР проводит вместе со 
странами социалистического 
содружества.

принципов мирного сосуще
ствования, заявила член ЦН 
БКП, секретарь бюро Нацио
нального совета Отечествен
ного фронта Невена Гецков- 
ская.

(ТАСС). Газеты ДРВ запол
нены сегодня сообщениями 
об официальном дружествен- 
но.м визите в СССР партий
но-правительственной деле
гации ДРВ. «Нян зан» и 
«Куан дой нян зан» сообща
ют о горячем приеме послан
цев Вьетнама на автомобиль
ном заводе имени Лихачева, 
о сердечной атмосфере, в ко- 
торой прошел митинг.

Радио «Голос Вьетнама» 
главное место в своих пе
редачах уделяет информации 
о ходе визита.

Все прогрессивные люди в 
нашей стране, сказал С. А. 
Викремасингхе, исполнены 
решимости способствовать 
установлению прочного мира 
на земле. Деятельность Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева яв
ляется для нас образцом вер
ного служения делу мира, 
улучшения взаимопонима
ния между народами. От 
имени народа Шри Ланка 
мы от души поздравляем 
Леонида Ильича с вручением 
ему международной Ленин
ской премии.

СОФИЯ. Присуждение 
Ленинской премии «За ук
репление мира между наро
дами» -Генеральному секре
тарю ЦК КПСС Л. И. Бреж
неву — это международное 
признание его исключитель
ных заслуг в разработке и 
осуществлении Программы 
мира, в претворении в жизнь

Мы, болгары, счастливы, 
сказа.да она, что под руко
водством КПСС Советская 
страна, с которой нас свя
зывает нерушимая, кри
стально чистая дружба, с 
каждым годом набирает но
вые силы. Быстрыми темпа
ми растет экономическая 
мощь СССР, его междуна
родный авторитет; трудя
щиеся всего мира видят в 
его лице оплот мира и вопло
щение надежд на лучшую и 
счастливую жизнь.

Трудящиеся республики с 
большим вняманием и пол
ным одобрением следят за 
визитом дружбы. Коррес
понденты 'ГАСС посетили в 
эти дни один из лучших 
сельскохозяйственных коопе
ративов республики Фузык, 
расположенный в окрестно
стях Ханоя. Хорошо изучив 
опыт колхозного строитель

ства в СССР, переняв орга
низацию труда, труженики 
этого кооператива преврати
ли его в развитое многоот
раслевое хозяйство.

Заместитель председателя 
кооператива, депутат На- ■ 
нионального собрания ДРВ 
Буй Тхи Фук сказала: «Нам, 
труженикам вьетнамского 
села, хорошо известно, что 
во время нашей войны сопро
тивления против агрессоров, 
за спасение родины Совет
ский Союз оказал нам боль
шую поддержку. Эта всесто
ронняя и эффективная по
мощь стала важным вкладом 
в огромную победу нашего 
народа в борьбе за свободу и 
независимость. Мы, вьетнам
цы. искренне благодарны 
КПСС. Советскому поави- 
тельству и народу СССР за 
полную поддержку наших це
лей и задач на нынешнем 
этапе».

Болгарские трудящиеся, 
подчеркнула Н. Гецкойская, 
связывают успешную миро
любивую политику Советско
го Союза с именем Л. И. 
Брежнева. Наиболее яркие 
проявления этой политики— 
визиты Генерального секре
таря ЦК КПСС в ФРГ, 
США и Францию, открыв
шие новую страницу в меж
государственных отношени
ях, способствовали улучше
нию европейской и междуна
родной обстановки и вселили 
еще большую веру в торже
ство справедливого дела ми-

(ТАСС, 14 июля).

НАЦИОНАЛЬНЫЙ 
ПРАЗДНИК ФРАНЦИИ

Речь Г. Гусака на фестивале 
чехословацкой молодежи

ПАРИЖ, 14 июля. 
(ТАСС). Сегодня народ 
Франции отмечает свой на
циональный праздник — 
День взятия Бастилии. 184 
года назад восставшие пари
жане взяли штур'мом кре
пость Бастилию — ненавист
ный символ королевской вла
сти.

Улицы всех французских 
городов укращены сегодня 
национальными флагами. 
Утром на главной парижской 
магистрали — Елисейских 
полях состоялся традицион
ный военный парад, на кото
ром присутствовал президент 
Французской Республики

Ж. Помпиду, премьер-ми
нистр П. Месмер, другие 
официальные лица.

Агентство Франс Пресс 
распространило текст теле
граммы Н. В. Подгорного 
президенту Ж. Помпиду по 
случаю национального празд
ника. подчеркивая, что Пред
седатель npesHaHVMa Вер
ховного Совета СССР выра
зил уверенность, что перед 
СССР и Францией открыты 
широкие перспективы даль
нейшего Углубления отноше- 
н.ий дружбы и согласия на 
благо народов двух стран, в 
интересах укрепления всеоб
щего мира и безопасности.

ПРАГА, 16 июля. 
(ТАСС). На фестивале чехо
словацкой молодежи в южно- 
мордвском городе Стражни
це выступил с речью Гене
ральный секретарь ЦК КПЧ 
Г. Гусак.

Современная международ
ная обстановка характери
зуется прежде всего ростом 
могущества Советского Сою
за и'стран социалистическо
го .содр,ужества. ростом ре
волюционного, деьТократиче- 
ского и миролюбивого дви
жения, сказал Г.̂ . Гусак. В 
центре внимания мировой об
щественности находятся воп
росы мирного сосуществова
ния между социалистически, 
ми и капиталистическими го
сударствами. Проблема со
хранения мира на земле сей
час приобретает более обна
деживающие перспективы, 
чем прежде. Мы выбоко оце
ниваем инициативную и по

следовательную политику 
КПСС, Советского Союза, 
лично товарища Л. И. Бреж
нева, целиком и полностью 
одобряем и поддерживаем 
ее, подчеркнул Г. Гусак. Че
хословацкая внешняя поли
тика всемерно способствует 
международной,. разрядке, 
решению конкретных про
блем в отношениях с капита
листическими странами.

Оратор остановился на 
внутренних проблемах стра
ны. Он отметил, что моло
дежь и весь чехословацкий 
народ преодолели глубокий 
кризис в политике, экономи
ке и других областях обще
ственной жизни. XiV съезд 
КПЧ смог выдвинуть перед 
народом реальную програм
му всестороннего развития 
общества. За немногим более 
чем два года каждый может 
убедиться, что эта програм
ма выполняется,' что во всех

областях жизни налицо по
ложительное, прогрессивное 
развитие.

Миллионы рабочих, кре
стьян. представителей интел
лигенции на собственном 
опыте, на практике проверя
ли путь, указанный партией. 
Итогом было огромное рас
ширение доверия миллион
ных' масс к Коммунистиче
ской партии Чехословакии, 
партийному и государствен
ному - руководству, продол
жал Г. Гусак. Важным фак
тором нашего развития яв-- 
ляется экономическая ста
бильность, рост жизненного 
уровня населения, уверен
ность молодого поколения 
страны в своем будущем.

Я убежден, сказал Г. Гу
сак, что каждый человек —

• молодой, или старый — сво
им добросовестным трудом 
внесет вклад в дальнейший 
расцвет наших народов, ео- 
циа.лиетйческой родины.

А Н Т И Ф А Ш И С Т С К А Я
М А Н И Ф Е С Т А Ц И Я

ПОПРАВКА
ОДОБРЕНА

РИМ, 14 июля. (ТАСС). 
Антифашистская манифеста
ция состоялась вчера вече
ром в Фаэнце (провинция 
Равенна), где итальянские 
неофашисты убили батрака 
Адриано Сальвини. Он пы
тался помешать расправе 
«чернорубашечников» с ком
мунистом.

Тысячи рабочих, крестьян, 
студентов и жителей о.крест- 
ных населенных пунктов 
прошли пр улицам города, 
йотребовав от властей при
нять меры для пресечения 
неофашистских провокаций.

На состоявшемся митинге 
представители демократиче
ских партий и общественных 
организаций заярилн о своей 
решимости дать отпор все.м 
попыткам возрождения фз- 

• шизма в стране.

О ЧЕМ ПИШ^^Т ГАЗЕТЫ МИРА
в  центре внимания 

средств массовой информ'Д- 
ции братских социалистиче
ских государств и прогрес
сивной прессы других стран 
мира — торжественное засе
дание в Большом Кремлев-

§ском дворце, посвященное 
70-летию II съезда РСДРП, 
на котором была основана 
партия большевиков ■— слав
ная ленинская партия. Мно
гие газеты публикуют, речь 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева и до
клад члена Политбюро ЦК  
КПСС, секретаря ЦК КПСС 
М. А. Суслова. Помещая ма
териалы о торжественном за
седании, зарубежная печать 
подчеркивает слова Л. И. 
Брежнева, в • которых выра
жена убежденность в том, 
что члены почти 15-миллиоя-

ной Ком.мунистической пар
тии Советского Союза будут 
и впредь высоко нести при
нятое как эстафету от Ле
нина красное знамя Октяб
ря, знамя ко.ммунизмз!

Все болгарские газеты 
публикуют на первых поло
сах речь Л. И. Брежнева н 
доклад М) А. Суслова. Заго
ловки гласят: «КПСС—зна
меносец марксизма-лениниз
ма и коммунистического бу- 
Д5*щего», «Славный путь 
борьбы и побед»; «По ленйн- 
ско.му победоносному пути».

«Работническо дело» пи
шет; 70-я годовщина П съез
да РСДРП — выдающаяся 
дата в истории КПСС, кото
рая знаменует завершение 
процесса объединения рево
люционных марксистских ор
ганизаций и образование

партии рабочего класса Рос
сии, пролетарской партии 
нового типа, партии больше- 

I виков, великой партии Ле
нина. Орган ЦК БКП отме
чает, что «путь, пройденный 
КПСС за 70 лёт, не имеет 
себе равного в мировой исто
рии».

Пёча'гч арабских стран ак- 
ncHTHpyw внимание на со
общении о приеме Генераль
ным оеиретарем ЦК КПСС 
Л. Й. Брежневым советника 
президента АРЕ по вопро
сам национальной безопасно
сти Хафеза Исмаила. Бей
рутская газета «Ан-Нида» 
подчеркивает, что СССР, как 
и прежде, исходит из своей 
принципиальной позиции все
мерной поддержки справед
ливой борьбы арабских на
родов против израильской

агрессии, за незавнсимоеть и 
социальный прогресс.

Как о важном событии, 
убедительно демонстрирую
щем крепость братских уз 
дружбы между советским и 
вьетнамским народами, 
иностранная печать пишет о 
визите в СССР делегации 
Партин трудящихся Рьетда  ̂
ма и правительства ДРВ.

Печать гневно осуждает 
чудовищные преступления 
португальских колонизато
ров в Африке, в том числе 
их зверства в Мозамбике.

В связи с отставкой пре
зидента Аргентины Эйтора 
Кампоры иностранные газе
ты уделяют значительное 
внимание внутриполитиче- 
ско.Му положению в этой 
стране.

'ТАСС. 14 июля).

ВАШИНГТОН, 14 июля. 
(Т.йСС), Сенатская комиссия 
по иностранным делам аме
риканского конгресса одоб
рила поправку сенатора 
К. Кейса, которая запреща
ет Соединенным Щтатэм 
«прямо или косвенно финан
сировать любые военные или 
полувоенные операции иност
ранных вооруженных сил» в 
Лаосе. Камбодже и Таилан
де. Поправка, внесенная к 
законопроекту об ассигнова
ниях на экономическую по
мощь иностранным государ
ствам в нынешнем ф-инансо- 
вом году, направлена, по 
словам ее автора, на то, 
чтобы не допустить возмож
ности использования Соедя.- 
ненными Штатами военно.- 
воздушных сил Сайгона для 
продолжения бомбардировок 
Камбоджи после 15 августа.

Как уже сообщалось, не
давно президент США под
писал принятый конгрессом 
законопроект, согласно кото
рому. в частности. Соединен
ные Штаты должны к 15 ав
густа прекратить финансиро
вание своих военных опера
ций в Юго-Восточной Азии я  
в первую очередь бомбарди
ровок Камбоджи.

Р. Никсон болен
ВАШИНГТОН, 14 июля. 

(ТАСС). Президент США 
Р. Никсон помещен в госпи
таль военно-морских сил в 
Бетесде (штат Мэриленд) в 
связи с вирусным воспале
нием легких, объявил пред
ставитель Белого дома.' По 
словам личного врача прези
дента, у Р. Никсона «не об
наружено никаких осложне
ний». Рентгеноскопия пока
зала, что болезнь не прогрес^ 
сирует.
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ТЕАТР ПРИТЧА ОБ а м е р и к а н с к о й  МЕЧТЕ
Хабаровский краевой театр 

драмы привез на гастроли в 
Томск интересный и разно
образный репертуар. Взгля
ните на афишу гостей — ка
кое богатство жанров! Сов
ременная бытовая, мелодра
ма «Светлая пристань» со
седствует в ней с классиче
ской трагикомедией «Позд
няя любовь», а комедия 
«плаща и шпаги» «С лю- 

,,бовью не шутят» — с воде
вилем «Проделки Ханумы». 
Однако показанная недавно 

'.томичам драма американ
ского писателя Р. Нэша 
«Продавец дождя» стоит 
особняком даже среди этого 
жанрового разнообразия. ■

.В самом деле: как опре
делить жанр пьесы, где сре
ди наших современников-аме- 
риканцев, в небогатой и не 
слишком счастливой семье 
фep^Iepoв Карри вдруг появ
ляется... добрый волшебник? 

•Он появляется у них в пери
од жестокой засухи, когда 
жухнут посевы и гибнет 
скот, и, типично по-амери
кански, предлагает... купить 
у него доЖдь. Недорого, за 
сорок пять долларов... И, 
что вы думаете, в финале 
дождь-таки Идет! Обильный, 
животворящий, с празднич
ной'молнией и громовыми
раскатами.

Впрочем, помимо этого, с 
героями пьесы происходит

немало других чудесных пре
вращений. Утверждается в 
правоте своих взглядов ста
рый непрактичный мечта
тель Карри: находит свою
дорогу его младший сын 
Джим; а самое главное, Лиз
зи, дурнушка Лиззи, . кото
рую все уже приговорили 
было к пожизненному одино
честву, к грустной участи 
старой девы, находит, нако
нец, свое счастье. Находит и 
расцветает...

Наивная сказочка? Нет, 
конечно. Думается, что по
становщик спектакля — 
главный режиссер Хабаров
ского театра, заслуженный 
деятель искусств РСФСР 
Э. А. Вайнштейн точно опре
делил жанровое своеобразие 
«Продавца дождя». Это — 
поэтическая притча. О силе 
добра, заложенного в челове
ке. О всемогуществе челове
ческой мечты. О том, как эта 
мечта меняет и самих людей, 
й все вокруг них. Ведь не 
только Карри, Джим, Лиззи, 
но и законченный индивиду- 

•алист Файл, и даже старший 
из сыновей фермера — Ной, 
воплощающий в пьесе столь 
ненавистное, автору тради
ционно-американское праг
матическое начало, — даже 
они к концу пьесы меняются, 
становятся мягче и лучше.

Конечно, Р. Нэш в своей 
пьесе, написанной с пози

ций абстрактного, «общече
ловеческого» гуманизма, да
лек от какой-либо последо
вательной. даже более-мёнее 
отчетливо выраженной кри- 
.тики буржуазного общества. 
Однако, при всем своеобра
зии его пьесы, автор—реа
лист, и это не могло не ска
заться на его творчестве. 
Ведь не случайно, скажем, 
«продавец дождя» Билл 
Старбак, бродяга и поэт, но
ситель самого светлого чело
веческого начала, оказыва
ется в явных неладах с офи
циальным законом, и на его 
руках только сло^чайно не 
защелкиваются наручники.-..

Э. А. Вайнштейн, отнюдь 
не «вытягивая» спектакль 
на какой-то критический 
уровень, но в полном соот
ветствии с жанровой приро
дой пьесы, тактично акценти
рует эта критические эле-, 
менты, которые отчетливо 
воспринимаются зрителем в 
общей полифонии' режиссер
ской- партитуры спектакля.

А спектакль получился у 
театра по-йастоящему поэ
тичный. И в этом, если гово
рить об исполнителях, глав
ная заслуга тех актеров, ко
торые воплотили на сцене 
носителей этого поэтическо
го начала. ^

Билл Старбак в исполне
нии заслуженного артиста 
РСФСР М. Ф. Митина • —

своеобразный странствую
щий рыцарь современной 
Америки, возвышенный и 
бескорыстный, служащий 
своей идее нести добро лю
дям. Пресловутые сорок 
пять долларов для него не 
столько символическая «пла
та за дождь», рколько необ
ходимый элемент человече
ских взаимоотношений в том 
обществе, в котором он жи
вет. Он ничего не требует 
для себя — ему важно раз
будить добро и веру в это 
добро, принести людям сча
стье.

Роль эта, несомненно, 
очень трудна для воплоще
ния. Стоит исЯолнителю 
чуть-чуть «пережать»,
встать в позу, сыграть на 
публику — и уже не будет 
рыцаря, а останется деще- 
вый позер, не будет поэта, а 
будет краснобай, заговари
вающий зубы провйнциаль- 
HijiM девушкам. М. Ф. Митин 
играет Старбака тонко и оду
хотворенно. И зритель скоро 
начинает понимать, что и 
экзотический наряд его ге
роя, и его бородка «а-ла Фра- 
Дьяволо» — все это не бо
лее чем защитный маскарад, 
к которому Билл — Митин 
должен прибегать, чтобы не 
отпугнуть обывателя. А глав
ное —  это вера Билла в доб
рое в человеке и его стрем
ление разбудить это доброе

— пусть даже вопреки воле 
тех, кому он стремится по
мочь. Актер большо.го сцени
ческого темперамента (вспом
ните, как Билл—Митин .кри
чит окружающим: «Я все то 
доброе, что есть во всех 
вас!»), Митин у.мёет быть на 
сцене удивительно нежным 
(это без фальши очень не
легко). И мне хотелось бы 
назвать одной из кульмина
ций образа замечательную 
ночную сцену в конюшне, 
куда к Биллу приходит Лиз
зи. Здесь мы с замиранием' 
сердца видим чудесное пре
вращение современной аме
риканской Золушки и неожи
данно понимаем, как, в сущ
ности, одинок этот неотрази
мый добрый волшебник, как 
самому Биллу нужны и жен
ская, и просто человеческая 
любовь и, ласка...

Великолепна в этой ред
кой по искренности сцене и 
артистка С. Н. Глебова, игра
ющая Лиззи. Актриса очень 
своеобразного, я сказал бы, 
тихого сценического обаяния, 
она вносит в спектакль 
очень чистз'Ю, какую-то 
щемяще-лиричёскую ноту. 
Очень просто, почти не при
бегая к внешним приемам 
игры, она передает и траге
дию девушки, которую все 
считают дурнушкой, и про
цесс постепенного расцвета 
души Лиззи под благотвор

ным влиянием Старбайа. 
В.месте с тем ее Лиззи не
чужды и эмоциональные
взрывы, и юмор, и ирония- 
то горькая, то насмешливая.

Исполнительница счастли
во избегает опасности _ пока
заться сентиментальной. Она 
органична и естественна с 
первого появления на сцене— 
с рассказа Лиззи отцу и 
братьям о безуспешной 
«матри.мониальной» поездке 
в соседний городок. И она 
так же естественна' в пос
ледней сцене, когда Лиззи 
приходится делать выбор 
между Старбаком и Файлом.

Актриса создает в ' спек
такле образ многогранный, 
глубокий и удивительно че
ловечный.

Думается, что и вообще, 
заведя речь об актерах, за
нятых в «Продавце дождя» 
и играющих с неподдельным 
увлечением, следует гово
рить о хорошем . актерском 
ансамбле. Каждый из них 
создает образ вполне инди
видуальный, однако все они 
— и в  этом несомненная за
слуга постановщика — зву
чат, если пользоваться му
зыкальной терминологией, в 
единой тона.льности. Вот мо
лодой, ершистый, порыви
стый Джим — ! В. Ангар
ский. В этом юноше, еще со
хранившем многое от под
ростка, бьется доброе и чи

стое сердце, и он никак не 
хочет соглашаться с прозаи
ческими, жесткими реалия
ми, которые проповедует 
его старший брат. Вот поче- 
.му он так тянется к Биллу, 
человеку одухотворенному, 
вот почему — а не только в 
силу юношеской наивности 
— он первый из семейства 
Карри верит в нехитрые ми
стификации Старбака. Ар
тист хорошо передает «пету- 
ши!?ый» характер своего ге
роя и — что очень важно — 
показывает, как мужает 
этот мальчик, обещая стать 
настоящим парном.

Ной — роль также доста
точно трудная для исполне
ния. Он по пьесе в общё.м- 
то и не такой плохой парень, 
посвоему, но искренне лю
бящий родных. Однако весь 
он — воплощение трезвого 
житейского расчета, это че
ловек без мечты, и этим он 
противоположен Старбаку 
(«Я всю жизнь борюсь с та
кими, как ты!» — в сердцах 
бросает ему Билл). Эти про-, 
тиворечивые стороны ха
рактера Ноя артист В. Ми
хайлов рисует сдержанными, 
неяркими красками, но ри
сует графически точно. Нет, 
зритель не проникается не
приязнью к этому грубова
тому фе^еру, он скорее со- 
чувсгвут ему и жалеет его...

В роли старшего Карри 
нам довелось увидеть арти
ста М. М. Кацеля. В его ис
полнении — это старый чу
дак, которого даже неудачи 
не смогли окончательно от
решить от прекраснодушных

цллюзий молодости. Думает
ся, что образ этот может 
быть и глубже, и сложнее-— 
ведь это отец заронил и в 
Лиззи, и в Джиме те искор
ки добра, которые расцвета
ют сейчас при встрече со 
Старбаком. ,

Интересно сыгран арти
стом С. Н. Лычевым помощ
ник шерифа Файл. Исполни
телю удалось показать, что 
за традиционной статуарно
эффектной внешностью
героя—«вестерна» у его Фай
ла скрывается ранимая и в 
общем-то несчастная челове
ческая душа. Именно ее 
смогла угадать, Лиззи, и 
именно к этой душе будет 
обращаться Билл.

Полноправными участни
ками того сценического ан
самбля, о котором уже гово
рилось выше, стали худож
ник и музыкальный офор-, 
митель спектакля. Декора
ции, созданные Т. Н. Ско-' 
мароховым, не отличаются 
какой-либо усложненностью. 
Но в этих ■ легких деревянных 
жалюзи, подсвеченных из 
глубины сцены, в этом силу
эте одинокого кактуса на 
бледнбм небе как бы живет 
ощущение зноя. Созвучны 
настроению спектакля и за
думчивые соло кларнета, на
писанные В. П. Баршино- 
вым в стиле негритянских 
«спиричуэле».

Томские зрители благодар
ны гостям за своеобразный 
и -поэтический спектакль, ут
верждающий доброе начало 
в людях.

Б. БЕРЕЖКОВ.

ХОККЕИСТЫ

ВЫХОДЯТ НА ЛЕД
Первые матчи XX'VIII чем

пионата СССР . по хоккею 
состоятся десятого сентября. 
Однако хоккейный сезон на
ших лучших команд по су
ществу уже начался: столич
ные армейцы для това
рищеских матчей вы.еха- 
ш  в ГДР, а 21 июля 
«Спартак» стартует на меж
дународном турнире, кото
рый пройдет на катках ФРГ 
и Швейцарии. Соперниками 
вице-чемпиона СССР бу
дут ведущие ко.манды ФРГ, 
братиславский «Слован», 
сборная Польши и чемпион 
Швейцарии «Шо-де-Фон».

В августе команда ЦСКА 
сыграет с хоккеистами Чехо
словакии в розыгрыше Кубка 
европейских чемпионов. И 
другие команды высшей ли
ги в конце лета выступят за 
рубежом.

15. августа начнётся став
ший традиционным турнир 
на приз «Советского спорта». 
Ожидается, что в нем высту
пят двадцать советских и 
зарубежных команд. Вот со
став подгрупп: Ленинград — 
«Спартак», «Химик», мест
ные армейцы, команда «Коо- 
вее» из финского города 
Тампере (играющим трене
ром здесь теперь — извест
ный в недавнем прошлом на
падающий московского «Ди
намо» и сборной СССР Вла
димир Юрзинов), а также 
один из шведских клубов.

Минск — ЦСКА, челя
бинский «Трактор», местное 
«Торпедо», динамовцы из 
ГДР и клубная команда из 
Польши: Киев — «Динамо» 
(Москва), «Торпедо» (Горь
кий), «Сокол» (Киев), чем
пион Чехослоракии «Тесла» 
(Пардубице) и сборная Ру
мынии: Рига — «Крылья 
Советов» (Москва), «Дина
мо» (Рига) , свердловский 
«Автомобилист» и клубные 
команды из Швеции и Фин
ляндии.

23 августа в Ленинграде 
и Риге пройдут полуфиналы. 
26 августа впервые в Ленин
граде будет проведен решаю
щий матч розыгрыша.

В конце августа -г- нача
ле сентября завершится

розыгрыш Кубка СССР по 
хоккею 1972 — 1973 годов. 
Как известно, в четвертьфи
нале будут -играть ЦСКА — 
«Торпедо» (Горький) и СКА 
(Ленинград) — «Крылья Со
ветов» (30 августа), «Спар
так» — «Сибирь» (Новоси
бирск) и «Трактор» — «Ди
намо» (Рига) — 31 августа. 
Полуфиналы — 2 и 3 сен
тября, Финал ' в Москве — 
6 сентября.

Как и в прошлом сезоне, 
в высшей лиге чемпионата 
страны — девять команд 
(они сыграют в четыре кру
га): московские — ЦСКА,
«Спартак», «Крылья Сове
тов» и «Динамо», горьков
ское «Торпедо», «Химик» 
(Воскресенск), ленинград
ские армейцы, челябинский 
«Трактор» и динамовцы Ри
ги, заменившие свердлов
ский «Автомобилист».

Три года назад рижане об
ратили на себя внимание 
тем, как они уверенно про
вели турнир во второй груп
пе класса «А», опередив 
ближайших соперников на 
двадцать очков. -Весьма ус
пешно сыграли они и в ми
нувшем сезоне — уже в 
первой группе. Саратовский 
«Кристалл», занявший вто
рое место, рижане опереди
ли на 17 очков! Рижане да
вали в молодежную сборную 
СССР В. Одинцова, X. Бал- 
дериса, Э. Васильева. Вот 
уже пять лет команду трени
рует в прошлом защитник 
московского «Динамо» Вик
тор Тихонов.

— "У нас есть, естествен
но. звенья, которые' требуют 
усиления, но костяк коман
ду! останется прежним, — 
сказал он в беседе с коррес
пондентом ТАСС.

Летом к рижанам перешел 
нападающий московского 
«Локомотива» Вакуров. 
Кстати, есть изменения и в 
других командах. Форвард 
спартаковцев Климов будет 
теперь играть в команде 
«Крылья Советов». Из «Хи
мика» в команду г. Калини
на перешли трое братьев 
Сырцовых, а вратарь воскре-

сенцев Афонин—в рижское 
«Динамо». К воскресенцам 
же из Пензы пришёл Голи- 
ков-младший, в прошлом се
зоне успешно выступавший 
в нападений молодежной 
сборной СССР.

Впервые за последние го
ды чемпионат СССР фини
ширует задолго, до старта 
очередного первенства мира 
и Европы. Последний матч 
чемпионата пройдет в. Риге 
между местными динамовца
ми я «Трактором» пятнад
цатого марта. Все москов
ские команды завершат борь
бу за медали в чемпионате 
страны еще раньше — сем
надцатого февраля.

В первой декаде ноября в 
чемпионате предусмотрен 
антракт, во время которого 
сборная СССР проведет не
сколько' матчей с хозяевами 
предстоящего пе1)венства 
мира — финскими хоккеи
стами.

Полуторамесячный пере
рыв намечено сделать во 
всесоюзном Первенстве с 
конца ноября до середины 
января. Сборная СССР в это 
время выступит в традицион
ном турнире на приз «Изве
стий». Наши- лучшие хоккеи
сты в составе молодежной 
сборной (до 20 лет) в Ленин
граде сыграют в первом (не
официальном) чемпионате 
мира, а под флагами своих 
кл^ов проведут матчи в 
международных турнирах на 
катках-США, Швеции, Кана
ды, Финляндии, Швейцарии 
и других стран.

С . двадцатого сентября 
по восемнадцатое марта 
пройдет четырехкруговой 
турнир команд первой груп
пы класса «А». Здесь «Ав
томобилист» (Свердловск), 
«Кристалл» (Саратов), «Си
бирь» (Новосибирск), «Со
кол» (Киев), «Локомотив» 
(Москва), «Салават Юлаев» 
(Уфа), команда г. Калинина, 
«Торпедо» (Усть-Камено
горск), «Молот» (Пермь), 
«Енбек» (Алма-Ата), «Ме
таллург» (Новокузнецк), 
СКА (Куйбышев) и «Хи
мик» (Омск). Почти три де
сятка команд будут играть в 

' двух зонах второй группы 
класса «А».

К участию в розыгрыше 
Кубка СССР 1973— 1974 гг. 
допускаются тридцать две 
команды, в том числе обл.з- 
датели кубков Белоруссии, 
Литвы, Эстонии, Казахстана, 
Украины, РСФСР и Латвии. 
Четвертьфиналы состоятся 
26 апреля, полуфиналы .— 
29 апреля и фиЯал — второ
го мая.

В. ДВОРЦОВ.
(ТАСС).

спортивная панорама
Ф'УТБОЛ. Матче^и команд 

•«Спартак» (Москва) и 
«Шахтер» (Донецк) 14 ию
ля на сто,пичяом ста
дионе в Лужниках начал
ся второй круг чемпионата 
страны пЬ футболу. Основ
ное время этой встречи не 
принесло результата — 0 :0 . 
После серии 11-метровых 
успеха добились москвичи— 
5:1.

Результаты остальных 
матчей тура, которые состоя
лись 15 июля: «Заря» (Воро
шиловград) — «Карпаты» 
(Львов) — 4:1, «Динамо» 
(Киев) «Днепр» (Днепро
петровск) — 5:2, «Динамо» 
(Тбй-лися) — «Кайрат» 
(Алма-Ата) — .3:0,, «Дина
мо» (Москва) — «Зенит» 
(Ленинград) — 1:1 (счет
11-метровых 5:4), «Торпедо» 
(Москва) — ЦСКА — 2:2

(счет 11-метровых 3:4), 
«Динамо» (Минск) — СКА 
(Ростов-на-Дону) — 1:1 (счет 
11-метровых 5:4), «Пахта- 
ко.р» (Ташкент) — «Арарат» 
(Ереван) — 2:3.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. Ре
корд ГДР в метании диска 
обновил на соревнованиях в 
городе Коттбус 22-летний 
Зигфрид Пахале. Его снаряд 
пролетел 66,18 м. Это вто
рой результат нынешнего ев
ропейского и третий — ми
рового сезона.

Легкоатлетическая сбор-., 
ная юниоров США, которой 
предстоит 27 — 28 июля в 
Одессе померяться силами с 
командой СССР, начала ев
ропейское турне встречей со' 
сборной ФРГ. Гости выигра
ли — 132:80 в состязании 
мужских и 80:66 женских 
команд. Мировое достиже

ние для юниоров в эстафете 
4x100-м—39,9 сек. — пов
торил а.мериканский квартет 
в составе 17-летнего Карте
ра Саггса, 18-летнего 'Уэр- 
дела Гилбрейта, 18-летнего 
Лавориса Грисби и 19-летне
го Джесси Форбса. 15-лет
няя Кэти Уэстон (США) 
пробежала 400 м за 53,8.

ПЛАВАНИЕ. Мировой ре
корд в столице ГДР — Бер
лине установила на*чемпио
нате своей страны 15-летняя 
Корнелия Эндер. Она про
плыла баттерфляем 100 
метров за 1 мин. 02,31 сек. 
Голландка Эн-ит Бригита в 
городе Меппель (Голландия) 
улучшила на дёсятую долю 
секунды принадлёжавьЗий.ёй 
же европейский рекорд в пла
вании на 100 метров на спи
не — 1.06,12.

(ТАСС).

МАСТЕР:
КАК МНОГО
ЭТИМ
СКАЗАНО...

П. П . Фульмек —  закрой
щик мужской верхней одеж
ды ателье №  6 «Мечта» 
г. Томска. Двадцать семь 
лет —  немалый стаж» Петр 
Павлович очень любит свою 
профессию. Пожалуй, невоз
можно назвать клиента, ко
торый бы остался недоволен 
работой этого настоящего 
мастера.

Н. А . Маляшок —  тоже 
мастер мужской одежды в 
этом ателье. Нина Афанась
евна —  ударница коммуни
стического труда. И  ее авто
ритет признан в коллективе.

Фото в. Казанцева.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

□ I Т Е А Т Р
«С любовью не17 июля 

шутят».
18 июля — «Продавец дож

дя».
Начало спектаклей — в 19 

часов 30 минут.

дом КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Дело. № 306. — 19, 21.
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 
«Испанки в Па'риже>« — 12,

13-40. 15.-20, 17, 18-40, 20-20, 22. 
Для детей —  «Республика Во
роньей улицы* — 10.

1]|Т€ Р К
Прощальные представления. 
Вечера смеха.
Начало — в 20 часов. -

вторник, 17 июля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК

КИНО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

19.50. Для молодежи. «Н а
встречу X Всемирному». Бесе
да заведующего отделом про
паганды обкома ВЛКСМ 
Л. Якимович. 20.05. Ново
сти. 20.15. «Коммунист и вре
мя». Марсово-политическая ра
бота на заготовке кормов в 
совхозах Томского района.

МОСКВА

«Четвертый» — 8-40. 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. «Веселые Жабокричи» — 
8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники — «Андрей Рублев» 
(две серии) — 9, 12-10, 15-20,
18-30, 21-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Четвертый» — 8-40. 10-20.

12. 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. «Веселые Жабокричи» — 
8-40, 11-35, 13-15. 14-'55, 16-35,
18-15, 19-55, 21-35. Для детей — 
«По следам бременских музы
кантов» — 10-20.

20.30. «Ш ахматная ш кола». 
Класс начинающих. Заключи
тельная передача, «Ф инал бе
лой ладьи». 21.00, Для детей. 
«Ребятам о зверятах». Переда
ча из Ленинграда. 21.30. «Бесе
ды о воспитании». 22.00, Ново
сти. 22.10, «У зоры ». 22.40 — 
23.50. «Встречи на концертах 
Кубанского казачьего хора».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И 
СПОРТА

20.35. Документальный
фильм «И ду к тебе. Испания!» 
21«25. «Русский романс». Кон- 
nept. 21.40 — 23.10. Художест
венный фильм «Степень ри
ска». («Ленф ильм ». 1968 г.).

ВНИМАНИЕ: КАБЕЛЬ СВЯЗИ!
Повреждение подземных кабельных линий связи приво

дит к длительному прекращению телефонной и телеграф
ной связи,, радиовещания и телевидения. Кроме того, это 
опасно для жизни, так как кабели связи находятся под вы
соким напряжением. _ ,

Руководители предприятий и организаций!
Помните, что все земляные работы можно производить 

только с разрешения местных Советов депутатов трудя
щихся.

Прежде чем начать земляные работы, необходимо в ис
полкоме Совета депутатов трудящихся выяснить, не про
ходят ли в месте предстоящих работ подземные кабели 
связи, принадлежащие району № 4 технической эксплуата
ции кабельных и .радиорелейных магистралей (РКРМ-4). 
При наличии кабелей ' работу необходимо согласовать с 
РКРМ-4—г. Кемерово, ул. «50 лет Октября», 7, телефоны 
№№ 3-01-16; 3-18-05: 3-01-30. За три дня до начала ра
бот вызвать нашего представителя -и выполнять их только 
в его присутствии.

Кабельный участок № 20, контролирующий, выполне
ние работ вблизи от кабелей, находится в г. Томске, Ир
кутский тракт, 192, телефон № 2-50-88.

Товарищи прорабы, мастера, экскаваторщики, бульдо
зеристы, машинисты, работающие на различных земле
ройных машинах!

Не забывайте, что в охранных зонах кабельных линий 
связи запрещается вести землеройные работы механизи
рованным способо-м, так как это. может привести к повре
ждению телефонной канализации и кабеля. Соблюдайте 
требования правил охраны линий связи и условия произ
водства работ в пределах охранных зон и просек на трас
сах линий связи и радиофикации.

Повреждение подземных кабельных линий связи пре
следуется законом.

Городское бюро по 'трудо
устройству и информации 
населения сообщает, что для 
вновь строящихся цехов за
вода резиновой обуви требу
ются работники следующих 
специальностей: замести
тель начальника цеха по вен
тиляции, техники-теплотех- 
нйки на должность начальни
ков смен, слесари, электри
ки, клейщицы, намазчицы, 
газо- и электросварщики, 
жестянщики, машинисты, то
кари, фрезеровщики, валь
цовщики, прессовщицы,
грузчики, машинистка, уче
ники всех специальностей.

Одиноким предоставляет
ся благоустроенное общежи
тие.

Обращаться по адресу; 
634050, Томск, пр. Ленина, 
151-а, или в отдел кадров 
завода — ул. Карла Маркса, 
9, телефон № 2-46-22.

На время гастролей с 1 
августа п-о 5 сентября Крас
ноярскому театру музыкаль
ной комедии требуются квар
тиры.

С предложениями обра
щаться в областной драма
тический театр или по теле
фонам №№ 2-44-90, 2-59-52.

«Гонщики» — 19, 21. 
имени И. ЧЕРНЫХ

«Четвертый» —■ 9, 10-30, 12,
13- 30, 15, 16-30, 18, 19-30, 21.
«Челрвек не одинок» — 8-40,
14- 10, 17-50, 21-30. «Звезда
моего города» — 12-20, 16.
19-40. Для детей — «Пёппи в 
стране Тана-Тука» — 10-30.

«ПИОНЕР»
«Король-олень» — 9. 10-35, 

12-10, 13-45, 15-20, 16-55, 18-30. 
«Вы не все сказали, Ферран» —
— 20-05.

Почтамту на постоянную 
работу требуются: почтальо
ны по доставке почты и теле
грамм. сантехник, электрик, 
штукатуры-маляры, монтеры 
по обслуживанию абоне
ментных ящиков и опорных 
пунктов, разнорабочие.

Обращаться: 634050,
пр. Ленина, 93, отдел кад
ров, или пр. Ленина, 151-а.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Человек на своем месте» — 

18. 20, 22.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА
«По следам бременских му

зыкантов» — 11-30, 13-10, 14-50, 
16-30, 18-10; 19-50, 21-30. Для 
детей — «Дедушка Килнан и 
я» — 10.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Седьмая пуля» — 17-20,-19, 
21. ■

Клиникам мединститута 
на постоянную работу требу
ются: медицинские сестры, 
санитарки, уборщицы, инже
нер-строитель, заведующий 
хозяйством, сантехники, шо
феры, повар, прачки, рабо
чие кухни, машинистки в 
диктофонный центр и курь
ер, бухгалтер материальной 
группы.

Обращаться: г. Томск,
Московский тракт, 2.

Томское областное добровольное пожарное общество 
выполняет работы организациям, учреждениям и частным 
лицам: кладку и ремонт печей, дымоходов в жилых домах, 
учреждениях, хлебопекарнях, отопительных котельных, 
обмуровку и футировку котлов, кухонных и ресторанных 
очагов, печей в'кормокухнях, промышленных печей (толь
ко в сельской местности), штукатурку, побелку и окраску 
в объемах, связанных с ре.монтом, ремонт пожарной тех
ники, мотопомп М-600, МП-800, монтаж и ремонт э.лек- 
трической пожарной и пожарно-охранной сигнализации, 
наблюдение и обслуживание пожарной сигнализации; из
готовление первичных средств пожаротушения (пожарные 
щиты, ломы, багры, ведра); проверку и мелкий ремонт 
внутренних, электросетей и заземляющих устройств в дет
ских, учебных, лечебных, культурно-просветительных и 
бытовых учреждениях и предприятиях, а также на объек
тах сельской местности: огнезащитную пропитку деревян
ных конструкций зданий и сооружений, сгораемых изде
лий: ваты, тканей; зарядку и перезарядку огнетушителей.

Обращаться; 634003, Томск, ул. Яковлева, 29, теле
фон № 5-18-51. в  районах -т- в добровольные пожарные 
общества.

Областной совет ВДПО.

Товарищи по работе.
родные и близкие извеща-

•  Ю Т  о смерти старшего лей-
тенанта милиции

МИНЕЕВА
Георгия Алексеевича

— ветерана Томского РОВД.
Вынос тела — 17 июля, в

16 часов.

Ректорат Томского уни
верситета, Сибирский бота
нический сад с глубоким 
прискорбием извещают о 
смерти бывшего директора 
ботанического сада про
фессора доктора биологи
ческих наук .

ПРИКЛАДОВА 
Николая Васильевича

и выражают соболезнование' 
семье и близким покойного.
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